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HORARIO DE AUTOBUSES

Vilafranca - Castellón
Salida: 6'30 horas de Vilafranca
Llegada: 8'00 horas a Castellón

Castellón - Vilafranca
Sal ida: 17'30 horas

Llegada: 19' 10 horas

Vi ¡afranca - Morella
Salida: Lunes: .5' 1.5 horas
Resto Semana: 5'40 horas

L1egudu: 7'45 horas

Morella - Vilafranca
Salida: 18'30 horas

Llegada: 21 '00 horas

ASISTENCIA SANITARIA

Análisis de Sangre
Horario: 8'30 de la mañana
martes y jueves
Servicio de Urgencias Permanente
de 11'00 a 13'30 horas, médico
de I ¡ '00 a 13'30 horas, ATS

CONTENIDORS DE PAPER I VIDRE

Atenén la propostadel Grup Ecologistade Vi lafranca,
anem acambiar la ubicació d'alguns eontenidors, sempre que
el camió puga recoll ir-los.

La recollida no és racil per la quantitat de pobles i
perque estell1 molt allunyats. També és molt important la
gratuüat del servei.

Demanaria que quan vagen adepositarel paperi vidre
als contenidors, ¡estos estigen plens ha guarden a sa casa fins
que els abuiden. Mai deixar-Ios al costat, per higiene.

:-'L ,·=-,..T~..~~~","" r-.:' . - ..Imp,nme: .;¡,: '; ;-.. ..
Gráficas'CREMOR' .
el V¡ilafamés, 5, bajo
12005 CASTELLÓN

... - ~ ..
()epó~lt~ t.eg~~LCS~E).1989.

Teléfono Móvil farmacia 908-569732



EDITORIAL

Por primera vez en años la gente mayor a salido a la calle y a disfrutado de las fiestas, gracias a grupos de baile de los 6().

orqueslas buenas como la VolcéÍn, toros, espectéÍculos pirotécnicos populares, concurso de ganaderías, toros plaza. no han habido

n>bos por lo que hay que felicitar a las fuerzas de orden, la juventud se ha comportado, etc.

Por otra parte el Ayuntamiento ha puesto "cadafals", han'eras cómodas para entrar y salir. Como han sido un éxito se

podr;í retomar para el año 1.998. Hoy todas las harre ras de la -.:alle Mayor son de hierro e intentaremos que en las próximas riestas

talllhién la Avda. Caslell(lIl pueda disponer de este tipo de harreras en dos calles mús, así como adquirir "cadarals" cunllJ

propiedad del Ayuntamiento.

Con los "cadafals" se pretende que aquellas peñas, empresas o grupos de amigos que quieran adquirir estos duranle la

semana de riestas. puedan hacerlo a precios hajos eomo 30.000 pts. Así pues se colocarían 9 para cerrar las calles y unos 1() o 12

(!L:ntro de la plaza. Estos últimos estaríanjuntos y pegados a las aceras. Por lo tanto, aquellos interesados deberún comunicarlo al

!\yunlamiento donde se abriní un registro hasta que se cubran todas las plazas. Estos "cadafals" que adquieran las peiias, seréÍn

sorteados un mes antes de. la fiestas para lener el orden de colocación y cada "cadafals" paganí una cantidad de 20.()OO pts. por

dcrecho de rescrva de sitio. que le serú compensado con la adquisición de un toro para emholar el día Sant Rol' y la carne de este

loro serú repartida para los socios de los "cadafals".

Todas estas novedades son para ambientar nuestras fiestas, aunque aún queden por atar algunos cahos, ya que a los

Y)venes se les han organil.ado las l'iestas dL:;'<lnte años y esto no se ve compensado con su participación ya que en muchas ocasio-

ncs los Jóvenes se cierran en sus peñas.

Pm todos estos puntos expuestos, para 1.998, las peñas necesitaréÍn autorización, medidas de seguridad. respetar unos

horarios para escuchar música y todos aquellos permisos correspondientes.

Por lo tanlo lo que se pretende es llegar a un acuerdo acerca del funcionamiento de las peñas y que estas sean participalivas

de las riesl'ls. incluso los rcstejos taurinos de la Plaza de Toros, propondremos a la Comisión si se anima a hacer algún kSli\'al ()

no"illada e incluirlo en el Abono de Fiestas a unos precios bajos.

El Ayuntamiento estú dispuesto a colaborar con las peñas y que se realicen sorteos, espectéÍculos en la plal.a dc luros.

cspect,ículos musicales. ctc. , pero para poder conseguir esto, debemos salir a la calle y participar ue los aelos organi/.ados.

Todo csto lo hacemos para mejorar nueslras l'iestas, para que no decaigan. En el momento que se constituya la Comisión

de Fiestas se convocarú a un representante de cada peña para hablar de todos estos temas. Por lo cual necesitamos que al menos

dos u tres representanles de cada peiia se pasen por el Ayuntamiento antes de! 30 de Noviemhre para dejar sus datos. nombre de

\;1 ¡Jeii,\. nomhre de los representantes. domicilio dc la Peña y componentes, así pues con todos estos datos se abrircí un registro de

Pellas.

Esperamos una respuesta positiva por parte de todos.



· HQ "ENAJE

CENTENARIA

En un plazo de 6 meses han sido homenajeadas dos centenarias. Eslo no ocurría desde hace 10 años.

La seiiora Liuisa Bernad Culom, cumplió 100 años el día 24 de Marzo, pero a petición de sus familiares. el homenaje se

hiz(l el día 31 de Marzo. El pl'Ograma fue el siguiente:

- 11'30 h. La Rondalla del Municipio y el Ayunlamientorecihieron a la Centenaria y a su familia en su domicilio Se le

enlreg6 un ramo de flores.

12' 00 h. M isa. con la actuación de la Coral del Pueblo.

12'45 h. Salida de la Pza. Don Blasco hasta el Parador de Fiestas precedidos por la Banda de Música de Villafranca.

13 h. En el Parador de Fieslas:

- Discursu del Alcalde

- Entrega de placas conmemorativas.

- 13' 30 h. Actuación en el Parador de Fiestas de la Rondalla y el Grupa de Jota.

14'OQ h. Comida en el Parador de Fiestas.

Dehemus agradecer la colahoraci<Ín desinleresada de la Banda de Música. la Coral. la Iglesia. la Caj,\ Rural CrelliC()()p.

Pensionistas y Jubilados. sus familiares y el Ayunlamiento.

Adjunlamos el discurso del Alcalde y Presentación:

Sra. Liuisa Bernad i Colom. familiars. amics. vilafranquins/es. senyores i senyors:

Avui es el dia que amh Illés elllocicí desde que soc alcalde em dirigeix alllleu poble i. en especial. a una dona. a la Sr,l.

Liuisa BerJwd i Colom. una dona que ha segul forta i ha arrivat als cent anys i amh la fortaslesa que te crec sincerament que

l'lllllplil',í nlOlts mes. Ha tingur una vida dedicada allrehall de la familia que COlll a molles mares mai li sera recompensal.

Deu ser un dia cl'alegria per a vosté tindre aeí a lota la seua familia, amics, almembre de la familia mésjove, almés major.

el seu gerllla i a 101 un pohle que la vol.

Com alcalde de Vilafranca vullc que aquesl acte serveixque per a rela¡,:ar la figura deis nostres majors.

Per tals 1l1Otius aquest es un hOlllenalge en especial a la centenaria, pero almateix temps per a tols els vilafranquins majors

que est,ln juhilats pero que eslan plens de salut i ganes de viure, que tots ells siguen respeetats per tots nosallres com es Illereixen

i lingucnlllolts anys de vida.

En aquest hOlllenatge anem a fer entrega d'unes plaques patroeinades per la Caixa Rural Credicoup i ,. Ajunlalllenl a la

Sra. LLUISA BERNAD i COLOM i unes al~res palrocianade:, per l' Ajuntament al seu gerllla. GABRIEL BERNAD i COLOM per

scr el seu desccndent Illés Illajor. i a GABRIEL MONFORT SAMITIER per ser el seu descendent més.jovc.

I-:nhorahona. Sra. Liuisa Bernad i Colom. gracies per aeompanyar-nos. Autoritat, veúlS i vc"t"nes. moltes gri,cies i l'cIicilal~

per a molls anys.



VILLAFRANCAS DE EUROPA

Los días 25. 26. 27 Y 2X
de Septiemhre se celclH(í en
Villafranca de Perigord la concen
Iraci6n anual de las Villafrancas de
Europa, Enlre los actos que se ce
lehraron huho una exposici6n de
productos IÍpicos e industriales de
todos los nlunlcipios asistentes.
Villafranca del Cid llevó muestras
de ~aslronomÍa. artesanía de made
ra. muestras del textil villafranquino
y f(>lIelos turÍslicos. Tuvimos gran
aceplación y nuestro stand fue uno
dc los m~ís visilados.

Se celehraron varias re
Ulllllnes. una con los empresarios
fl'allceses de la /.ona acerca de la
Comunidad Europea y sus Ayudas.
coincidiendo lodos en que no pue
den desaparecer las Ayudas a la
Ganadería en /.llnas de montaña.

En la Asamhlea de Villafrancas se acordó entre otros punlos:
10) La elección de los cargos orgéÍnicos de la Asociación de Villafraneas de Europa:
Presidenle: Alealde del municipio receptor.
Tesorero: Alcalde del municipio donde se celehró la Asamhlea anterior.
Vicepresidenles: Rogelio Tena y un representante Ilaliano.
Vllcal: Alcalde de Viii afranca de Con flen!.
Vllcal: un representante portugués.
2") Sede para la Asamblea 1998: Villafranca de Rosario en Portugal (a 20 km. de Lisboa) aprovechando la Exposici,')n Ullil'ersal
de Lishoa.
3°) Sede para las Asambleas 1999 y 2000 en Italia.
-1") Se acuerda participar en la Feria de Maquinaria de 1998 en Villafranca de Verona. Se trala de una Feri;¡ A~rÍclll;1 mul' illlpor
tanle. así pues intenlaremos Cllnect~lI' con lo(LIS las Villafrancas de España para asistir a esta !"cria.

En lltra de I~IS reunilllles .,c'
acorde). por parte de I~IS

Villafranc~ls de ESP;111;!. COllstiluil'
la ASllciacilín ell fechas l)r'''\illl~l'

c'n Villafl';lnc;1 dell)clletk,

Tamhiéll se prcp;¡r;lr~íll I'ari()s
programas p;¡ra 1;1 COlnLlllitl;¡d
F:con()l1lic~1 Eurpc'(l Ctlllltl 'llll I:¡
ITSlaUr;¡ci('lI) de Iglesias, Medio
Amhienle y Turismo RUI';t1 hlOS
prtlgr;lI11aS dehcll leller 1;1 p~II'IICI

pación de lres paises conltllllÍni
1110 y así poder hacer inlercalnhlllS
utllurales. escolal'cs. elc. I~, Ilc'llI
po de p"nerse ;1 Irah;l.iar I prep~l

rar proyeclos p;lr;1 l'l fUILlI"l' l'(lIl
.luntamente,



HISTORIA MEDIOAMBIENTAL.
TEMA ENDESA

MEDIO MBIENTE

MEDIOAMBIENTE: PURINES y
RESIDUOS SÓLIDOS

En 1979, el Ministerio de Industria aprueba la cons

lrucción de un Central Térmica en Andorra (Teruel). Ya enton

ces. Mario Gavirria. un científico español dijo que esta central

consumía carbón de baja calidad y muy alto en azufre y que no

reunía las condiciones de seguridad necesarias. Mario Gavirria

dijo quc los efectos de la contaminación serían graves para la

vegetación del Bajo Aragón.

En 19X3, los Servicios Forestales, ICONA Madrid y

la Consellería de Medioambiente de la Generalital Valenciana

deleclaron un aumento de mortalidad en los arboles y la vegeta

ción de la Comarca de Els Ports y el Maestral.

Ximo Azagra, Gobernador Civil ( socialista) y Ximo

Puig ( Diputado Comarca Socialista ), denunciaron el hecho

ante las Administraciones Central y Autonómica, acerca de lo

que estaba pasando. Según los informes de los Servicios Fores

tales. en la Comarca el único foco contaminante en un radio de

60 Km. es la Central Térmica de Andorra en Teruel.

SONDEOS AGUA

Sondeo Matadero nuevo: las opiniones de dos zaho

ríes y un ingeniero fueron que existía agua a 175 m.

Se hizo el sondeo y a unos 175 m. salió una capa de

arcillas con mucha humedad, pero sin agua.

Ya anteriormente otros sondeos por la zona fueron fa

II idos ya que nos es zona de aguas. El agua está en la parte de la

Parreta y hacia el Bovalar.

Creemos que el balance es bueno con cinco pozos,

cuatro positivos y uno negativo.

SUBVENCiÓN DE MEDIOAMBIENTE

El Ayuntamiento ha pedido ayuda económica a la

Conscllería de Mcdioambiente para restaurar muros de piedra

y protegerlos dc la crosión.

Eslas aCluaciones serán en el Camino al Bovalar con

ISO m. de muro de dos metro's de alto. también se reslaurarán

desprcndimientos del camino de la Parreta y del Río Seco.

Ahora espcramos que nos concedan la ayuda que pue

lk ascender incluso al 70 % del presupuesto.

El año 1994, cuando Rogelio Tena era Diputado Pro

vincial , una empresa provincial inici() una ne.gociaci(·)n y ge~

tiones para instalar una serie de plantas dc depuraci(¡n dc purinl'~

para elaborar compost orgán ico.

Estas plantas de compost hoy van a ser una re,t1idad al

fin. Una empresa privada montará tres plantas en la ¡.ona de la

producción de purines en Todolella, La Mata y (oves lk

Vinromá.

Con estas plantas se podrán depurar los purines y par:l

ello se necesitarán residuos sólidos de madera. Así pues no solo

desaparecerá el purín sino también la leña de deshroce delllHllllc.

Esta es un obra de gran importancia CDn la que mejo

raremos el medioamhicnte de nuestra comarca CDn cl eslller/o

ele varios sectorcs.

La Dirección Territorial de la Conselleria
de Medio Ambiente comunica al Sr. Alcalde
Presidente del Ayuntamiento su CAMBIO DE
UBICACION DE OFICINAS:

11 Por la presellte comunico que apartirde
lafecllll de hoy (31 de Octubre 1997), nuestras
oficinas se han trasladado alEDIFICIO PROP,
ubicado ellA VENIDA HERMANOS ROU, 47
y que nuestro nlÍmero de ax es el35 88 57.

Próximamente se ondrá en unciona
miento la centralita con elnlÍmero 35 80 OO. 11



INCENDIOS FORESTALES

I ,o~ prlIller()S Inccndios l'OI"estales de IIJ'J7 c()men/,a

I'on elmcs dc Julio: eslos rueron ¡mwocados pOI" rayos pero Sl'

cllnlrolaron con ericacia y r,lpide/"

Las ;íreas arcctadas I)or eslos il1(;(;ndios ruerun en c!

11rilllcrll dc cllos la /.1111<1 del Picayo, donde masovems y palru

II;I~ dl' "I~il;lnl'ia Sl' I)usicron [';Ípidamcntc a trahajar y lo con

Inll;\I'\\n l'n 1110111entos, Ll sc~undo rue en cl límitc entre lo,

lérlllllll\S dc Villarranc;\ y Benasal. En este acudierun varias hri

~:ld,ls dc hOll1hcl'OS (Castcllrorl. Morclla, Benicarl(¡ "

Vill;lrl',lnc,l) y un ~ran número de voluntarios dc Villarranca,

Ik'rsllll,l> ;1 !,IS que el Alcalde agradece su colahoraci(¡n y su

:ICl'il'ln solidari,l con rOl"cslales y hri~adas dc pn:vcnci(ln dc In

ccndl(» qlll: "clan para qUl: l:1 ruego no ,liTase clnlllntc, En l:Stl'

IIlcC11llio Sl: qUCll1l) casI una hcclárea,

Como lodos sahcmos, Villarranca está ubicada cn cl

lílnill: entre las provincias de Caslellón y Teruel donde existc

solo zona de monte pOI" lo que esl,UllOS al lado de un polvorín,

quc 1;1 Adlllinistr:lci(¡n no enliende,

Desde la vlsila de los Presidentes Autonómicos,

7.:lplana y Lanzuela a nuestro puchlo, se hahló con el Alcaldc

sohre su colalmración en la construccitÍn de la Pista de Alerri

/.;ljC de avionetas, El Ayuntamiento ha preparado un esludio dc

ilnpaclo mcdio:lIl1hiental y esle vcr,lIlo sc iniciarán los trámitcs

hUlllcráticos para llevar ,\ caho su cI)nslrucci(ln,

El !\yuntalllienlo lI'ahaja para Ixcvenir incendios, 1,1

Consellerí,l de Medioamhiente debería tener cn cuenta nuestr,l

"itu<lci(¡n al i~u,i1 que Diputaci(¡n y como y a se prolllcti<) no

quit,lr1loS cl cami6n de Bomheros, la hrigada dc lucha conlr,l

inccndios \' la conslrucci('ln del Parqllc dc Bomheros en

Villarranca,

1::1 P,S,O,E, I() lenía aprohado y ya existc la hrigada y

cl cami()n, Hoy con el PP, y Uni()n Valenciana no, cslo suponc

un;l irresponsahilidad enOl"me que 11odelllos pagar muy caro si

si~uen los incendios, Espero que P,P, y U,v. recapacilen sobre

ELECTRIFICACiÓN RURAL

Año tras año el Ayunlamienlo dc Villal'ranc;ll'st:i ,,>li

citando ayuda eCO\H)Illic,1 pal',1 c\ecll'i ric;\I' 1:1 P;IJ"l id,l lit' .\ 1:1>1';1

Curro y M,ISí,¡ Cmr;I, !'C!'oun ,lllIl

Inás la Conscllcría de Industri;¡ a

dcnegado COI11() si los IllaS()\'Cms

dcltél'lllillo de Villarranl';lnl) l'tll'

r,ln COllll) los de l>ln» puchl,), "c
(1Ill)S,

COI\lIl lodl» s;lhéi" (111 )/\1:

dc Madrid pidi() quc >l' hil'lc'L' un

l'sludio de viahilicJad 'l)hrc cl

Illolllale de un,\ cstacil'ln dc

hiomasa, I~I estudio sc re,Jiil/)

hacc ,',¡rios mc,c, con un re,ull.:l

do POSill"O, Pl'I'll ignor,lll1l)' POl"

quc el proyecto 11l) se l\e"a ;ll':lho,

Crecmos que cl alllllTI\ dl:1

P. p, está pl:rjudiC<lIldo cOll';ider;\

hlcmcnlc al ciud,lt!,lno llc

Vill,¡j'ralll';1. I:spel',ll1l1» que eslL'

pn>yeclll IlI) se <Juede P;II';i1I/,ldll,



FUENTE DEL LLOSAR

EL L l·O S A A

OBRA DEL LOSAR Y SAN MIGUEL

La fuente del L1osar. cuando se hizo se colocó a la

.-;,)Illhra del olmo, úrbol que hoy está muerto y no hace sombra.

Por este motivo hoy la fuente se ha ubicado bajo el olmo recién

plantado que dad sombra en el futuro. También se han mejora

d,) las picdras quc eran inservibles.

Hemos colocado piedras alrededor de la cruz y del viejo

ollllo. así como bancos y papeleras. No se podní aparcar en el

traillO de carretera siempre respetando las entradas a garajes y

:¡ll1lacenes. La velocidad máxima será de 30 km. horas.

Por otra parre se ha cerrado uno de los accesos al ho

lel. Con estas medidas creemos que conseguiremos mayor lim

pieza para los monumentos ( Iglesia y Arcos).

Todas estas obras han sido realizadas entre la

Consellería de Obras Públicas y esta Alcaldía. Se han realizan

dI) con la mayor voluntad, trabajando junto a los técnico y deci·

dlelldo las mejores soluciones nuestro Santuario.

Hcmos recibido muchas críticas, se ha mentido y difa

mado. pero nosotros estamos orgullosos dc lo que hemos hecho

ya que se ha mantenido una estética y diseño y además hemos

mejorado el entorno.

Seguiremos trabajando coordinados con la Consellería

de Ohras Públicas para comen/.ar lo antes posible las obras de

la l'arretera en el tramo que cruza el pueblo. intentado molestar

lo mínimo al ciudadano. Aceptaremos todas las sugerencias o

crílicas. las cuales en el caso de la fuente del L10sar no pudimos

:lceplar al eslal' fuera de contexto y ser amenazantes.

Parece ser que algunos no entienden el respeto a las

personas que estún trabajando y a los derechos de un Alcalde

11m el volo. Gobernaré en Villafranca hasta que el puehlo deci

d,1 lo contrario. siempre en un clima de dialogo y haciendo las

ulx:¡s que creemos mejorcs para el municipio.

....... . . -.---;¡:>

Faltaba sellar con broche de uro la adCCUaCI()1l dcl ell

torno del Ermitorio, en los bajos de los arcos el ell1pedrado

estaha deteriorado y entraha el agua tras la obr,1 ya que qucd,iI)a

más bajo.

Como ustedes saben el Presidente de la FUlldaci(') Els

Porrs - Maestrat, el Alcalde de Villafranca, en la línea de ayu

das a las pedanías consigui<'J una ayuda de 2'5 Illillones.

Como en la memoria se explica y por acuel'do en el

pleno, se quita el empedrado de bajo de los arcos y se \'uclve a

poner a nivel. Otra obra es hacer una escaler:¡ al otro CXlrell1U

de la ya existente que también llegará hasla el s,,\t')n tle lus :\1'

coso Esta lcndr:¡ un pasamanos de madera turllL'"da. Sl' pilll:lr:i

todo el interior y se colocar,j un bando. Así pues l'OIl l'~I,) \' l'l

enterramiento de todos los cables de luz. se dejar:í deCL'IlIC el

entorno del Ermitorio.

En la Puebla de San Miguel vamus a h,lccr ,,11':1 ,)hr"

de mejora ue colacaci('JIl de lusas en la cnlrada. piso. f"rul:ls )

en el traillo de la carretera conslrucci,')n de un I1lUI'lJ. E.,;[U Sl'

realil.arLÍ con un prcsupucsto de 2'5 milluncs consegUidos pUl'

el Alcaldc cn la Fundaci(') Els Porls - Maeslral

Todas cstas obras se hacen Clln crilerios sel·ills. m:II1!l'

niendo la estética y respetando el cnturnu en lodo nllJlllCllI'l

porquc queremos hacer las cosas hicn y rech:\l.anHJs las críll

cas, las raltas de conocimiento dc causa conlll lJUC en lo, :Ircos

íbamos a quitar el empedrado, la fuente. elc. Segulrclllos Ir:d),I

¡anclo por Villal'r<\I1ca.



OBRAS ARCOS LLOSAR

El Ayuntamiento de Villafranca comenzó las obras de
arreglo en los Arcos colocando al mismo tiempo una escalera
nueva en el otro extremo.

Hcmos sido afortunados en comenzar las obras ya que
de lo contrario bubiera podido ocurrir un accidente grave ya
que el techo se cncuentra en muy malas condiciones.

Para solucionar el problema vamos a reforzarlo con
vigas de madera y barras de hierro y hormigón en la pared. así
desaparecer<Í el peligro y para la pníxima fiesta podremos subir
a la sala de los arcos con tnda tranLJuilidad.

Este Ayuntamiento colabora con la Iglesia y con quién
lo necesite.

OBRAS APARCAMIENTO DEL LLOSAR

La Consellería de Obras Públicas y el Ayuntamiento
acordaron seguir mejorando el entorno del L1osar. Se ha reali
I.ado una I.ona de aparcamiento con una pequefia plaza que di
Vil\(; lo que es la calle de las casas y el aparcamiento.

El Ayuntamiento realizó la pared y la Consellería el
reslo.

Es imprescindible la colaboración municipal, con la
ccsi('JIl de tcrrenos o adquiriéndolos si es necesario. En este caso
el camino junto a la pared era propiedad de la Iglesia y el que
pasaba por delante de las casas, la era pertenecía a un particular
y 1<1 carn:tera era vía pecuaria.

Así pues cuando la gente es comprensiva todo va
hien. pero no ocurre lo mismo con los terrenos de la curva que

son de otro propietario, se le ban ofrecido hasta IO()() pIS. por
metro y no cede a la oferta. Pero igualmente debení cederlos
gratis y el resto si la ley lo permite, este Ayunlamiento los ex
propiará para en un futuro darle la ancbura suficiente a la pla/.a
ya la curva. .

Ha colaborado mucho más la propietaria de la curva
de la Puebla, con quien se llegó a un acuerdo e incluso se tuvie
ron que eoger m<Ís metros de los previstos.

Desde aquí quiero agradecer la paciencia de algunas
personas y disculpando por las molestias ocasionadas con la
realizaeión de estas obras.

LLOSAH, POBLA y REGACHAL

Hace nüís de un afio que comenzaron las obras de me
jora y acondicionamiento desde la Serrería hasta el límite con
la Provincia de Teruel. Las obras se consensual'lJn entre el Al
caide y el responsable de carreteras, FI'ancisco NdV'lITO.

Entre las colaboraciones, el Ayuntamiento cede lodas
las losas que hagan falta
( 2000 m2 ), así pues se pavimentaní con losas la s~lIida del
pueblo bacia el L1osar, el paseo junto a la serrería. los Illuros de
piedra que se real izarán con mano de obra. Sc ban becbo esca
leras, puesto papeleras. farolas y bancos.

A pesar de las críticas de un concejal del P.P. las obras
están quedando bien, también se ba colocado losa :lIrededor de
la fuente del Regachal y al lado de la carretera.

En la Puebla de San Miguel se han adquirido terrenos
!y se ha adecuado la fincajunto a la fuente baciendoun mul'lJ sin
,deterioro medioambiental alguno. También se ha ampliado el
.cruce que va a Mosqueruela e Iglesuela consiguiendo así m,ís
!visibilidad. La calzada se ha ensanchado en todo el tramo. sa
'cando una media de 1'4 m. con cunetas bien terminadas.,
1 Pero insistimos en que la aCluación más importante ha
¡sido la del L1osar, se ba colocado hormi!!ón, en ¡'orma de ado-
j . ~

!quín, con bandas para no excederse en la velocidad. se han be-
icho muros para ampliar el paseo y losas por todo el enlorno
I(2()OO m2), un muro delante de las viviendas con su calle y vía
.peeuaria dejando Ull tramo con acera. Delante de estas ca"ls
hemos realizado unas escaleras de acceso desde el aparc;llllien
lO hasta la calle, dOllde se han puesto cuatru <Írboles y se han
colocado cuatro bancos de madera.



Davant I'article de I'editorial de la revista d'informació municipal n° 24 Primavera/97 "Vilafranca". que
pot clonar Iloc a una serie de confusions respecte al tema de la soJidaritat internacional, creem que és necessari
explicar la postura, el treball i els objectius que es pretenen des de la Comissió 0,7 % deis Ports.

Des cle fa sis anys un grup de gent de distints pobles d'aquesta comarca ens hemjuntat per aconseguir
tres objectius: J

- conscienciar i sensibi Iitzar a la població de lacomarca deIs problemes i injustícies que es pateixen en el palSos

més pobres. a fi ele que no queden en I'oblit.
- que di ntre deIs pressupostos locals es cree una partida fixa destinada al elesenvolupametl t d'eixos pobles amb
una quantia mínima corresponent al 0,7 % del pressupost total.
- que es garanlitze I'eficacia i la bona gestió per a quecels diners el'aquesta partida arriben allí on realment SÓIl

neeessans.

Al Ilarg d'aquest temps hem realitzat distintes activitats com: xerrades, pel·lícules, ll1arxes a peu.
exposicions. tallers amb xiquets. Toles elles sense pretenclre cap tipus de protagonisme.

A més i com una ele les nostres prioritats, cadalany hem remés als clistints Ajuntamens i Associacions
calles recordant la resolució de I'ONU per la qual es elíu que si des de les institucions s'aportara el 0.7 (Ir: deis
ingresos s'acabaria la fam i la miseria arreu del món. Junt a aquesles cartes s'ha enviat sempre una proposla
de projecte al que poden destinar-se els eliners. Quan des de la Comissió s'haescollit un projecte s'ha fet teninl

present uns criteris com:
- Que estiga recolzat i gestionat per una ONG reconeguda per la seua tasca seriosa i experta.
- Que siga concret, amb responsables concrets per portar-lo a terrne, pensat i el.laborat pels propis c1esti Ilataris
i que pretengue solucionar necessitats reals ele la zona on es destine.
- Que en qualsevol moment se'ns facilile informació sobre el desenvoluparnent i seguiment elel projecte.

Fins ara s'ha treballat amb la ONG intermón i els projectes han estat:
- Campanya 1994: Bolivia -"Equipamientos Barrio de La Paz".
- Campanya 1995: Nicaragua -"Desarrollo Rural. Prácticas Agroecológicas".
- Campanya 1996: Etiopía -'!Salucl en Awasa".

Fins 1996 Ajuntaments i Associacions, sense arribar al 0,7 % (excepte Forcall), si que hall enviat

conjulntament els diners a un mateix projecte, pero I'any passat i enguany han sortit elistintes iniciatives.

Des de la Comisió no ens sembla que hi hagen distints punts de vista, pero a<;:o ens porta a reflexionar

que:
- es pot perelre la unió que havíem aconseguit a nvell comarcal, el que implica elisgregar i dispersar esforc;os

i eliners.
- assegurar-se de que I'ajuda arribe i es gestiona de la manera més transparent i professional possible. no heJl1
d'oblielar que es tracta el'un deure ele tols; per aixo, optem per comptar amb les ONG's com intermediaries.
perque sabem per propia experiencia la elificultat que porta gestionar els diners "in situ" i també sabeJl1 la grall

Ilavor que les ONG's fan en aquestos temes.

-Al conéixer la voluntat de l'Ajuntament de Vilafranca de portar en ma la partida el'enguany (550.000
ptes.) a Cuba, vam enviar una carla al Pie de I'Ajuntament explicant la nostra postura al respecte que és la
mateixa que ara acabem d'esmentar.

Com no vam rebre cap contestació ens vam entrevistar amb el Sr. Alcalele ele Vilafranca pe!" parlar sobre
alguns aspectes que no ens quedaven clars com:



- la gran diversitat del material que es recollia per enviar-lo a Cuba.
- qui eren exctament els e1estinataris ele I'ajuela. n

Ir

1 també vam aprofitar per aclarir que:
(

- NO tenim res en contra de Cuba, ans al contrari, hi ha gent de la Comissió que ha estat allí i ha participat en
projectes i campanyes de solielaritat en aquest país. Pero tenint en compte que enguany eles e1'Intermón es
continua amb el projecte de "Salut en Awasa -Etiopia-":, veem que es més coherent recolzar allo que ja hem
comenc;:at.
- NO dubtem de que els diners arriben a Cuba, pero coJilsiderem que és difícil gestionar-los allí sense saber.
previament a on i a quí van destinats. j,

- NO creiem que la solució e1el poble cuba passe per donar coses a persones concretes, ac;:o sois crea
e1ependencies. Pel contrari, pensem que calelria recolzar els seus propis projectes e1'autosuficiencia i
e1'aprofitalllent els recursos cubans (per exelllple, recolzar les investigacions respecte a agricultura biologica
-per manca de aclobs Illinerals, insecticieles. etc.- que:.els permetra seguir cultivant els seus conreus i en
consequencia poder alimentar-se per ells mateixos). l'

- Ens selllbla important mantenir la unió comarcal en I'alllbít de la solielaritat internacional, per tant considerelll
necessari el e1ialeg entre les distintes postures que PQelen haver per fer més efectiva eixa ajuela i recolzar tots
un Illateix projecte.

l



OBRA P.O.L. 10.000.000 PTS.

Se ha comenzado la obra del POl 1996, la cual fue
adjudicada a la empresa RENOS. Esta obra consistirá en dos
conduccillnes de agua, uno en la carretera de Caslellforl y otro
hacia el vertedero. también tres desagües que solucionarán el
prohlema de los chalets en la calle Morella. Estos desagües Ile
ganín al colector general del grupo Francolí.

Con esto aún quedar<Ín por ampliar las zonas indus
trial. turística. granjas y las eras. Esto se podrá hacer con otro
POL. No llbstante. durante cuatro años tenemos obras para
ahastecimentll y saneamiento.

Este Ayuntamiento continuar<Í pidiendo ayuda para
llhras de primera necesidad. muchas obras se están realizando y
espcramos que continuen cuando este plan termine.

VOlTA CICLISTA A LA PROVINCIA

Un añllmás la etapa más dura de la Volta Ciclista a la
Prllvincia. Vall d'Uixó - Villafranca ha tenido fin en nuestro
muniCIpIO.

Tenemos que felicitar en especial, a un corredor
villarranquino. Iún Fahregat.

El esfuerzo de los organizadores de la prueha es ex
tralll'dinario ya que no es fácil confeccionar una vuelta de 4 días
Clln ayudas privadas y públicas y la colaboración de tantos or
ganismos como tráfico, jueces. médicos, guardia civi I y vol un
tarills en general.

la historia de esta prueha y su etapa en Villafranca
tiene muchos detractores. En estos momentos hay colaborado
res quc no consideran bueno el final de etapa en Villafranca,
pero el sentido común supera esto para que la Volta Ciclista a la
Provincia con mela en nuestro puehlo siga celehníndose y se
n¡n hienvenidos siempre.

CAllES

Ya han cllmenzado las obras de mejora y remodclaci6n
de calles. Detr,¡s de Reverendo Juan Puig se ampliará la calle.,
~e pavimentará. se pondrán bordillos y acera y se colocarán
invllrnales. En la calle Picaio se construirá la acera y se
pavimewn¡. la calle junto Grupo Francol í. Igualmente las ca
Ilcs junto camino San Rol' se !1an pavimentado.

Se trala de una obra"del Plan Provincial 1997, de la
Diputación Provincial, subvencionada por ésta el 60 % y el 40
o/r por contrihueiones especiales por parte de los heneficiarios.

Seguiremos mejorando el urbanismo de nuestro pue
hlll. el presupuesto es de 1..'iOO.OOO pts.

IBERDROLA

El Alcalde negoció con Iberdrola una compensación
por las cesiones de transformadores y líneas de la luz.

Por ello han ingresado en la cuenta del Ayuntamiento
1.600.000 pts. que no eslaban previstas. Al mismo tiempo
Iherdrola aceptó hacerse cargo del mantenimiento de las líneas
eléctricas.

CANAL NOU - El TEMPS

El PSOE defendió en su día que Villalúlnca saliera
tanto en el tiempo. Esto fue criticado por algunos que hoy dehe
rían dar la razón, ya que todo televidente puede llhservar que
cada día Villafranca sale menos en el tiempo y otrlls programas
siendo el pueblo con más oscilaciones de temperaturas de la
noche al día.

Por motivos políticos est,¡n privando a Villafranca de
una publicidad gratuita. Todos pueden ver que los puehlos del
PP están saliendo en El Temps. teniendo un clima que ni recllge
mínimos ni m,íximos.

OBRA POl 1997

Como fue imposible la realización de un Polígono In
dustrial en Villafranca, se decidió cambiar una fase por una llbra
de 15.000.000 pts. en unos colectores generales.

Esta obra se está realizando en Peiró Escala. donde se
consigue ciar cobertura a toda esta 7.ona y a olras <Íreas de me
nos importancia. Con esta obra se mejora una parte importante
de nuestro pueblo.

ElAYUNTAMIENTO SIGUE TRABAJAN
DO POR NUESTRO PUEBLO

Hace unos meses la Consellería de Bieneslar Social
nos obligó a colocar una luces de emergencia. extractores. de
lectores de humos, prevención de incendios. manecillas par;¡
minusválidos. en los Pisos Tutelados y Local Pensionistas.

El presupuesto asciende a I.'iOO.OOO pts. Agradece
mos a Consellería la concesi(¡n cle una suhvenci(¡n por el coste
total. Consideramos que todos deherían lomar ejemplo ya que
se puede exigir pero colaborar al mismo tiempo.

IGLESIAS

Todos los vecinos lenemos derecho a conocer el Patri
monio de nuestro Puehlo, incluido el de la Iglesia.

Actualmente tenemos la Iglesia de Sant Rol' en peligro
de que caiga si no se reforma y restaura urgentemente.

El Ayuntamiento estú realizando una memoria \'alor,)(I,1
para presentarla cuando salga alguna convocatoria de ayud;¡s.
Esta memoria se trasladarú a la Administración Autonómica. ;\
la Iglesia y a la Funclació Blasc d'Alag(¡ y el Peiró.

Otra de las Ermitas deterioradas es 1;1 del L1osar. en la
que los arcos se estún abriendo. Se realil.ar;¡ la revisi(¡n y vere
mos que ocurre e intentaremos dar una soluci(ín antes de que los
síntomas pasen a más.

la Ermita de Sta. Búrbara tiene algunos desperi'cctos
que miraremos de solucionarlos nosotros misJllos o hien con
ayudas.

los Arcos y la puerta de la casa del 1.losar (antiguo
Mesón). los estú reformando el Ayuntamiento. Esto ;¡seender<Í a
3.000.000 pts.

los villalúlIlquinos y los Mayorales de la Virgen del
Llosar deberiamos invertir en ohras que son urgentes y p;lr;\ ello
es necesaria la colaboraci(¡n de todos.



LA ADMINISTRACiÓN POPULAR
SIGUE DENEGANDO AYUDAS

- El Ayuntamiento pidió ayuda económica para redac
tar un plan de ordenación urbana a la Consellería de Obras PÚ
blicas ya que tenemos necesidad de adecuar nuestro ordena
miento así como de ampliar la zona turística e industrial para
promocionar nuestro pueblo.

La respuesta de ellos. como en otras solicitudes es que

no hay presupuesto. pero si se aprueban solicitudes en pueblos

del P.?
- Con la modi !'icación de las normas subsidiarias tene

mos problemas. La Consellería de Medioambiente nos pone cada
día Ill<ís pegas a todo lo que proponemos, pero nosotros segui
remos luchando hasta que se haga justicia y Vi Ilafranca pueda

prosperar ampliando las normas subsidiarias y contra la Admi
nistración intolerante.

OBRA CARRETERA

En primer lugar se llegó a un acuerdo con la dueña de

la finca de la curva, Sra. de Matutano. La primera vez que reba
jaron sacaron 700 m2 y la tierra no sabemos donde la llevaron.
Luego como quedó mal se amplió en 150 m2 y se dejó allí la
tierra. El masovero protestó.

En segundo lugar, la entrada a la Puebla, a petición del
alcalde. se rellenó y se quitaron los olmos.

Luego va Vives y les dice como se debería arreglar la
obra. paredes y la colocación del hormigón. Un error grave, ya
que el Alcalde ya había solicitado ayuda económica a la
Fundació para adecuar toda la zona, no aportando ni Vives ni el

P. P. dinero alguno.
Finalmente se coloca hormigón en un tramo de la Pue

bla sin el consentimiento del Alcalde y se hizo una chapuza por

orden de J. Vives.
El Alcalde quiere realizar una actuación acorde con la

zona colocando losas de piedra.
En la Zona del Losar, el Alcalde habló eon los vecinos

v lodos estaban de acuerdo con la obra.
El Ayuntamiento cedió paredadores a Consellería a

cambio de los posibles sondeos de agua desde el Losar hacia el
caminode Portell. Se tenía que colocar una gomade 110, tubos

y cubas de hormigón.
Al comenzar la obra del Losar nos encontramos que la

era 110 pertenecía a Jos vel:inos sino a Felipe ( Torre Leandra ).

Así pues el Alcalde se compromete a pagar en 1998, 250.000
pts. por los terrenos pasando a ser propiedad del pueblo de

Villafranca.
Vives ignorando todo metió la pata en asuntos

asumibles por la Alcaldía ya que hay un pacto con Consellería.
El Ayuntamienlo previene otras posibles necesidades

y hace un cruzamiento por delante del Camping: agua y colec

tor.
El Alcalde llegó a un acuerdo con el departamento de

Carreteras de la Consellería de Obras Públicas, así pues las 10
set'lS. úrboles y lu/. van a cargo del Ayuntamienlo y el resto a
cargo de la Consellería.

Dos chopos que se arrancaron se han plantado en la

/.ona de los cipreses.

SOLICITUDES AYUDAS

~ El Ayuntamiento hemos pedido ayuda económica para
1. rehabilitar paredes de piedra a la Consellería de Medioambiente
( por valor de 6.000.000 pts. y para la señalización de senderos
I por valor de 4.000.000 pts.

Esperamos que nos tengan en cuenta en la Consellería
y nos ayuden.

Consellería debe pensar que tiene una deuda muy im

(,Portante con nuestro puehlo a raíz del convenio con E DESA.
pero no cumplen.

/.
También sabemos que no nos han incluido en el con-

Lvenio de VAERSA para la limpieza de montes. en el que mu
chos pueblos de la Comarca.

I

Aquí hay mucha propaganda por parte del P.? que no
hace nada de positivo y U.V que solo son faroles lo que pred~

can. Los bomberos nos los quitaron y ahora estamos fuera del
Plan de Limpieza de VAERSA.

De esta manera se hace pueblo. los ciudadanos se lo
I agradecerán con su voto.
(

.SIGUEN LAS AYUDAS E INVERSIONES
HACIA NUESTRO PUEBLO

La Comisión del LEADER !I, se reunió y varias avu-
. das que afectan a nuestro puehlo fueron aprobadas: '

- De 2.500.000 pts. nos subvencionan 1.750.000 pts.
para formación. Grupo Ecologista.

- De 2.700.000 pts. nos subvencionan 1.800.000 pts.
para formación. A.P.A.

- De 4.000.000 pIs. .. 2.~OO.000 pts. para

formación, Ayuntamiento.
- De 17.~OO.OOO pts. nos subvencionan 7.120.0()() pts.

para antiguo Matadero como sala de ensayos de la Banda de

Música.
Seguimos consiguiendo dinero de la Comunidad Eco

nómica Europea para asociacioncs y Ayuntamiento. El Alcalde

apoya las inversiones en nuestro pueblo.

SUBVENCIONES

- El Ayuntamiento va a reunir una subvencilÍn extra de

39.500.000 pIS. por asumir un vertedero de residuos slÍlidlls

urbanos en su término municipal.
El Ayuntamiento ante la escase/. de agua ha pcdido

16.000.000 pts. de este convenio. Otra partida de IO.OO().()OO
pts. para la realización del antiguo Matadero como Sala de en
sayos de la Banda de Música y los 13.)()O.OO() pts. restantes

para otra fase de la Casa de la Cultura.
Ante la solicitud de Plcno del Ayuntamiento. la reac

ción fue rápida. Así pues en lunes se rcunió el Pleno y en martes
r la Comisión Informativa y se acord() firmar cl convcnio.

Se trata de obras dc 1" necesidad ya que cuand(l Dipu
'tación hizo el Plan de Sequía dcberían haber incluido a
'Villafranca y cumplir el convcnio firmado con Alvero. el Gll

hierno de Madrid, pero hienvenidas sean estas ayudas.



OFICINA DE TURISMO

La preocupación de esta corporación por la promo

ción del Turismo es cada día mayor. Para ello hemos participa
do en las Ferias IntrOluríslicas de Alicanle, Valeneia, Benidorm
y CaslellÓn. Hubo degustación de productos típieos y reparto
de folletos. Nos visitaron más de 15.000 personas.

Continuando por esta línea, y con la ayuda de los obje
tores hemos abierto una Oficina de Turismo provisional en la

Casa Social.
Para 1998 pretendemos poner en marcha la Oficina de

Turismo definitiva en el edificio del antiguo correos. Para ello

el Ayuntamiento ha pedido ayudas a la Agencia Valenciana de
Turismo aportando esta 260.000 pts. para folletos y 50.000 pts.

para señal i/.ación lurística.
El Ayuntamiento antes de contar con la ayuda de la

Administración ha realizado varios folletos turísticos sobre pin
turas rupestres, zona de escalada, Camping, Albergue y posta

les de ocho monumentos locales.
Creemos que en turismo es est el camino que debemos

tomar y seguiremos adelante.

FIESTAS 1997

Un año más una Comisión de Fiestas a trabé~ado para

lOdo un pueblo y sus visitantes puedan divertirse y pasarlo bien.
El esfuerzo no siempre es compensado con la colabo

ración y participación de los jóvenes. Con lo cual para que el
ambiente festivo de la calle vaya en' aumento, se pretende en
aiios sucesivos conkccionar un abono que cubra todos los es
pectúculos de pago a un precio asequible para todos. Un abono
que podrú pagarse a plazos.

Las Peñas deberían organizar algún acto o hacer sor

teos para recaudar fondos bien para la adquisición de abonos,
para contratar charangas o incluso financiar un toro.

Por otra parte, en las pasadas fiestas se ha producido
un camhio importante en la ordenación de barreras de la Plaza.
Como primera experiencia el alquiler de "cadafals" ha sido asu

mido por el Ayuntamiento.
Para 1998 se pretende elahorar un reglamento sohre

como deben ser lo "cadafals" para conseguir la mayor seguri
dad posihlc y también que precio van a tener para alquilar y

poder así financiar un toro.
Los "cadafals" se montarán a partir del día anterior a la

Presentación de las Reinas y se colocarán por orden riguroso
tras un sorteo que se real izará un mes antes para concretar su

uhicación.
Se pondrán un total de 18 "cadafals" , bien propiedad

dc las peñas o alquilados y todos pagarún 10.000 pts. por su
col,)cación. que se destinarún para hacer un toro embolado.

Resumiendo, las fiestas 1907 han tenido toros de calle,
huenas orquestas. festejos taurinos. actos cullurales y deporti
vos. etc. y todos ellos hechos con la mejor voluntad. Creemos
que han sido unas fiestas de agrado para grandes y pequeños,
cionde todos colahoran y esperamos que esta participación au
mente cada año. Tamhién deseamos que los cambios que se pro
pondrún en hreve sean bien aceptados ya que pensamos que
pUl'\len I'al'mecer la fiesta.

Se lIalllaréí a las peñas para poder así entre todos mejo
rar el ambiente para las Fiestas 1998 ya que Villafranca se lo
merece todo.

COGIDAS

La cogida del día 14 ercctuada por el toro de Cuyllc de
la Camarge ( Francia), si bien fue importante no tuvo las conse
cuencias de la cogida del día 17.

En la primera de ellas las heridas ocasionadas en la
pierna de la joven fueron atendidas por los sanitarios locales.
en cambio la segunda fue calificada como grave. Eljoven tuvo
que ser intervenido quirúrgicamente debido a las lesiones oca
sionadas en intestinos, plumón e hígado.

Desde estas líneas quiero dar únimos a los familiares
de los afectados y en especial al joven herido de gravedad.
Ambos tienen nuestro apoyo moral y ecoJl(ímico para mejorar

su estado.
Esta Alcaldía, junto con familiares. amigos, ganade

ros y el pueblo en general dio constancia de su solidaridad con
el inforlUnado rodador y su familia. Así pues, el día 7 de Sep

tiembre se celebró un concurso de ganaderías con cuatro toros
y cuatro vacas cedidos por los ganaderos que participaron en el
anterior concurso.

Debo aclarar también que el Ayuntamiento y la Comi

sión de Fiestas este año ha aumentado la cobertura del Seguro
de Accidente a 5.000.000 pts por muerte o por invalidez per
manente por persona, siendo las múximas por siniestro de
25.000.000 pts. por muerte o invalidez permanente.

REGISTRO DE PEÑAS

- Nombre de la Peña.
- Nombre y teléfono de dos () tres representantes.
- Domicilio.
- Componentes.
- Problemas con los que se encuentran.
- Si desean "cadafal" o no.
- Ideas que puedan aportar para recoger fondos para las peiias.

- Días en Fiestas '98 para organizar.

PLAN PROMOCIONAL 1998
- AYUNTAMIENTO

Dentro de 1998 esperamos poder inaugurar la Casa dc
Cultura. Para ello hemos pedido una fase pm un presupuesto de
15 millones.

Como novedad se ha pedido ayuda econ(lI11ic,¡ para la

Pedanía del L1osar, ya que se tiene derecho a obra pm haher
mús de 12 habitantes. Hemos pedido colocar aglomer,ll!o en
caliente en un tramo importante.

Se han pedido tres millones para el Losar y tamhién
par la Puebla de San Miguel para pavimentar con losetas. En la
puebla podemos tener prohlemas ya quc no supera los 12 hahi

tantes.
Esperamos que lo apruehen y podamos seguir traha-

¡ando.



FERIA DE LA MAGDALENA 1997

Aunque se habían hecho varios intentos por parte del
Grup de Dones. hace más de 40 años quc no se celebraba la
Feria de la Magdalena.

Ha sido en 1997 cuando se ha llevado a cabo la Feria
Iras la propuesta del P.? y el conscntimiento de los grupos po
líticos del P.S.O.E. e LU.

Para ello se formó una Comisión Ferial eon represen
tación de todos los grupos políticos municipales y con la cola
boración de la Diputación Provincial. Asociació Ferial Els Ports,

Blasco de Catí como prcsidente del Gremio dc Feriantcs, etc.
También ha recibido el apoyo del Programa LEADER,

donde está el Alcalde. así como la instalación y financiación de

todo lo relacionado con la electricidad, como permisos a
Hiberdrola por buenas relaeiones y la adecuación de la era y
zona deportiva por parte del Ayuntamiento.

La colaboración más importante ha sido la de los ga
naderos cle nuestro puehlo y Comarca, cl Grup de Dones, la
Mayoralía Virgcn del Losar. exposiciones y puestos de venta.

El éxito de la Feria fue extraordinario. su organización
tUV\l más de 250 participantes y una asistencia de más de 6.000

personas.
En la Clausura de la Feria contamos con la presencia

del Vicepresidente de la Diputación y del Diputado Provincial
clc Agricultura. El Alcalde tras dar la bienvenida y saludar a

estos. agradeció la asistencia a exposiciones y organización, así
como la felicitación por su éxito.

El Vicepresidente tuvo un discurso muy di ferente al

del Alcalde y únicamente se dedicó a exaltar la labor de Jaime
Vives en un sentido partidista, ignorando en todo momento a la
primera autoridad municipal. Es inaceptable que actos que de
berían ser neutrales y apolíticos sc politicen como hace el P.?

Este no es el estilo del PS.O.E. local de Villafranca.
Ahora lo que debemos pensar es en la continuidad de

esta Feria. por lo que se tendrá que formar una Comisión inte
grada por tocios los gremios del puehlo , un gran número de
voluntarios y la colahoración del Ayuntamiento para entr~ to

cios garantizar un nuevo éxito.

RENOVACiÓN PLAZA DE TOROS

Durante el mes dc Julio, se ha remodelado la Plaza de
Toros realizando obras de mejora importantcs, de lo contrario
n\l se hubiera podido legalizar y llevar a cabo festejos taurinos.

La mejor actuación ha estado en el cambio del ruedo

con pilares y burladeros nuevos, pintados con pinturas de plás
tico. El ruedo suhc el unos 6 cm. y el nivel dc la arena baja un

poco.
Los asientos se han señalizado y numerado, las sali

das se marcan con color hlanco y amarillo. Una grada se marca

con una raya amarilla.
Las puertas y ruedo son pintados de color verde, rojo

y rayas blancas.
Para celebrar esta remodelación, el Ayuntamiento 01'

g¡ulil.ú un I'cstejo taurino con vacas y toro embolado. Este fue
un éxito con las vaquillas y aunquc él toro era bueno no hubie

ron toreros.

Para otros festejos de cste tipo que sc realicen l::n la
Plaza dc Toros se traerán vacas que salten. un entarimado y dos

rodadores pagados para que torecn a estas vacas y al toro.
Esperamos que todos podamos disfrutar de este mo

numento dotacional y continuar rcalizando rcstejos taurinos
como hasta ahora.

HOMENAJE AJaSE MANUEL GABARRI

El pasado día 13 de Septicmbre se real izó en la local idad
dc Villafranca un homcnaje a José Manuel Gabarri. el cual
resultó herido grave en el concurso de toros de esta localidad.

Dio comienzo con unas palabras de agradecimiento por
parte de la familia Gaharri a los asistentes. ganaderos y dem¡ís

colaboradores. A continuación. el Alcalde dc Villafmnca obse
quió con una placa a los familiares de José Manucl Gabarri.
deseándolc una pronta recuperación.

El homcnaje dio comienzo con la ganadería siempre
espectacular de Miguel Parejo, el cual trajo la vaca "Naranjita"
quc fue huena saltando el banco. subiendo el tahJao y husc;ndo
a los recorladores dentro de las tahlas.

A continuación salió un eral de nomhre "Presumido".
que es hijo de la vaca "Naranjita" y del loro "Jardinero". eral a
tcncrcn cuenta a tenorcle sus actuaciones. el cual suhic) altablao.
se amorró al hanco y saltlÍ detnís del aficionado de Onda Osear
"Botijo" colocando las manos en barrera.

A continuación salicron las vacas de Domingo T~írrega.

con la vaca "Peladilla". que fue huena para el disfrule de los
recortadores, la "Tabaquera" se le dijo poco. pero sc amorró al
banco y al tablao. La ganadería de Hnos. Bellés eshihi() la novi Ila
"Golondrina", que fuc noble y golpecí al lahlao. y al novillo
"Sorct", el cual se le notaba con ganas pero a la que 110S se le torclÍ
en los obstáculos al ver los rccortadores que estaba poco

toreado.
. La ganadería de la Mola trajo a la vaca "Fugiliva". que
fue huena en el tahlao y al toro "Bisquct" que IUVO una huena
actuación saltando el banco y el tablao con !!anas.

Para finalizar, el ganadero Carlos Ori~nt l::xhihi(l la vaca
"Bandera" que se tiró encima del banco espectacularmente y fue
huena, y a la vaca "Temeraria" que no luvo el día.

Con la actuación desinteresada de estos ganaderos se dio
por finalizado el homenaje tras realil.arse una folo!!rafTa de lodos
los ganaderos, recortadores y aficionados que :lyudaron a la
organizacilÍn del festival.



PLENO

SESION ORDINARIA DIA 10-04·97

.- Aprohar. por unanimiLlad. el acta de la sesión anterior.
2.- Dar cuenta aprohación por la Alcaldía de la Certificación

n" 20 ( I ) de la ohra «Construcción de 24 VPO» rcdactada por el Ar
Ljuilecto Director dt: las Ohras y que asciende a 7.71 0.Y37 peselas. así
como de la resolución de adquirir una Seat Trans a D. Alfonso Mili,ín
Turres y otra. CB. por 25.000 pesctas para t:1 servicio Lle mantcni
miento .

.'.- Aprobar. por unanimidad. L\ imposición de Contribucio
IICS Especiales para 1,1 electrificación lk la Panida San Roquc por el
'JO',', dc 1'1 ,Iponación munici pal a la referida obra, estahleciendo como
m6dulo dc repano el metro cuadrado de superficie ele los solares he
ndiclados.

4.- Dar cuenta resolución Alcaldía de fecha 28-02-Y7 apro
bando la liquidación del Presupuesto de l.lJlJ().

:1.-Aprobar. por unanimidad. escrito del Grupo Ecologista so
hre el venedero de residuos. d<Índole traslado a la Diputación Provin
ci,JI y colaborando mediante campañas en la TV Local y Radio Co
m,IIT;\1 para potenciar la recogida selectiva y dar sopone a la Funda
ci(ln Pons-Maeslnll pam que la potencie de manera decidida.

6.- Accptar. por unanimidad. la oferta de la Caja Rural
Credicoop de realizar actos culturalcs y i'estivos para los días 4. :1 Y6
Lll'julio consislellles en exhibiciones de aeromodelismo. conferencias.
;ll'lllaciones de grupo> de rock. elc .. así como poner a su disposición
los locales o recintos m,b adecuados a lal fin.

7.- Ratificar. por unanimidad. 'l\.:uerdo de la Comisión de Go
hierno solicitando ayuda a la Fundación Ports-Maestrat para:

-proyecto de compra de material para posterior sustitución por
parle del AYU\l[:lI11iento en zona de carretcra.

-proyeclo de compra de material para posterior sustitución por
p;lrle del Ayunlamiento en zona de casco :lI1tiguo.

-mejora ;ICCCSOS pedanía Losar.
-mejora accesos y enlOrno ped,lnía Pobla Lle Bellcstar.

y ,1 la inicl,lliva comunitaria LEADER para:
- rehabilitación antiguo matadero municipal para destinarlo a

S,lLI de Ensayos de la B:lI1da Municipal.
X.- Licencia de ohr,ls a Construcciones Hnos. Prades Rochela.

S.I.. p,lr,1 la Cllnslrucci(ln de 1:1 viviendas unifamiliares en la UA 6.
'J.- Ruegos y preguntas.

SESION ORDINARIA OlA 1ll{-05-97

.- Aproh;lr, por unanimidad. el acta de la sesión anterior.
2.- [):Ir cuenta resoluciones Alcaldía sohre jornada lahoral Lle

1;1 ,\dministrativa de la MancomuniLlad Comarcal Els Pons y sobre
aprob;lcilln eenificación n" 21 de la obra 24 VPO redactaLla por el
ArLjuitecto y Ljue asciendc a lJ.182.742 pesetas.

3- Aceptar. por unanimidad. la cesión cn uso por parte de la
Consellerí;1 de Economía y Hacicnda de la casilla de pconcs caminc
ros sil;¡ en p.k. YXOO de la carretera CS-X03 p;¡r:.i Llestinarla a Escucla
T,i1!ér iVkdioamhiental y Oficina de Turismo Rur'll.

4.- So!icit,u·. por unanimiLlad. a la Consellería de Agricultura
de la Gcneralilat Valcnciana ayuda para la obra «Acondicionamiento
de camino rural al C;lI1tal Foradat».

:1.- Ratificar. por unanimidad, acuerdo de la ComisilÍn de Go
hierno aprobando la rirma de un convcnio con la emprcsa REPSOL
BUTANO. S.A. p,lra la distribución y suministro de gas propano por
c'ln:i1il.acil'lIl.

6.- Solidarizarse. por unanimidad. con los productores de accite
de 1,1 Comunidad Valenciana Lle acuerdo con el escrito de la Unió de
LI :lllradors i Ramaders.

7.- Escrito Crupo Municipal EL-UPV sobre silllacilÍn Polígo
no Induo;tri;11. Central Térmic;¡ de Andorra y rmma de actuar de la

GuarLlia Civil de la localidad. indicando el Sr. AIc¡Jldc sohre I,IS gcslio
ncs realizadas para la ejecución del cilado polígono. sohre la Celllm\
dijo que no se convocaha a la Comisión Lle Segui miento incumpliendo
el convenio y que se h,lhían recibido 76.71 :1.000 peseta,. y en relaci'ln
con la Guardia Civil que se intenta fornwr la .Junta <.le Seguridad Ciu
dadana para decidir clÍmo tiene que funcionar cllema.

X.- Informe sobre Resolución de 1;1 Delegación Provinci,i1 dc
Economía y Hacienda por la que se anunci,1 1,1 SUb,¡SI,1 de fim'as nísli
C;IS y urbanas procedentes del
ahintestato dc D". Elisa Julia Monterde para el 10 dc junio.

lJ.- Por unanimidad se Cllncede licencia municipal pal',1 el Pro
yccto Técnico de Camino Acceso al Vencden' de Residuos S.llidos
Urhanos redactado por la Oficina Técnica de Asi,l<:ncia ,1 Municipios
de la DiputacilÍn Provincial de C¡stelllÍn para proccder:\ su c.iccucilÍn.

10.- No se dilÍ cuenta de despacho extraordin;u'io alguno.
11.- Ruegos y preguntas.

SESlON EXTRAORDINARIA Y UR(;ENTE DIA 22-05-1)7

1.- Solicitar. por unanimid,¡d. la inclusilln del Ayunt:llllielllo
en la convocatoria de la Consellería de Ohras PlJhlicas. Urb;¡nismo y
Transportcs referente a ,íreas de rehabilitacilÍn y ayud,\s :1 ,lctu;lL'ionc,
púhlicas.

SESlON ORDINARIA OlA 12-0(i-1J7

1.- Aprobar. por unanimidad. el ,Icta de la sesilÍn :lIllcrior.
2.- No acceder. por unanimidad. a lo solicitado pm l;¡ Dil'Cl'

cilÍn General Lle Promoción Cultural. Museos y Bella, Ancs rekrl'llIe
a la solicilULI de préstamo dcl Retablo de V. Monloliu p;¡r,\ que ocupe
un lugar ele relieve en la exposicilÍn que tienc programada ,ohrc «Auxias
March i el seutemps» dehido al peligro de deterioro grave quc CXilc cn
caso de moverlo.

3.- Solicitar. por unanimidad. la inclusilÍn de un¡1 2" I'a,c de 1;1
ohra «Casa de la Cultura» en el Plan dc Obr;¡s y Servicio> p;¡r;¡ 1.')l)X
de la DiputacilÍn Provincial Lle CastelllÍncon un impone aproximado
de 15.000.000 pesetas con el fin de proceder a su finali/.acillll.

4.- Solicitar compensaciones por la inst;i1acilÍn del venedero
de residuos sólidos en Villafranca del Cid.

:1.- Con los votos a favor de los GI'lIPOS Soci,i1ist;¡ y Popular y
en contra de EU-UPV se acuerLla el Convenio con la Diputacil"n Pnl
vincial de CastelllÍn sobre la gestilln de la recogida. transpone y tr,II,\
miento de los residuos sól idos urbanos.

6.- Solicitar ayuda económica para 1;1 cun6.- Solicitar ;¡yud,1
econlÍmica para la construcción de una caseta de suhproductos pecu:I
rios Llestinada a la recogida de animales muertos y materias cOlllum:l
ces.

7.- Dar cuenta elel cese del Secretmio-Intervcntor propielario
de la AgrupacilÍn para sostenimiento de Secret,lrio ComlJn de los Ayun
tamientos Lle Ares del Macstre. Castellfort, Portell de Morclla y
Villafranca dcl Cid por haher sido caliric:¡do por la Dilú'cilÍn Provin
cial del INSS como inv,ílido permanente.

X.- Proponer. por unanimiLlad. a la .Junta Adminislr¡ldor;¡ de la
AgrupacilÍn pma snstenimiento COnllJn de la plal..;1 dc SCl'l'etario de los
Ayuntamientos de Ares dcl Maestre. Caslelll'on. Portell de Morell;1 y
Villafranca elcl Cid modificar su complemento espccífico Ikj,índolo
en 50.000 pesetas mensuales.

9.- Aprobar. por unanimid;KL el Programa prc.scllI,\do pm I;¡
ComisilÍn de Fiestas-!)7 y su presupucsto quc ¡Isciendc ;1 20.7XO.()OO
pesetas nivelado en gastos e ingreso>.

10.- Solicit;lr, por unanimidad. la inclusiún en cl POL ")X o
remanentes '97 de la obra Lle instalacilÍn de alc;¡ntarillado ;¡ 1:1 Zona
Industrial. Crucc Serrería y Carretera al L1nsar conforme a la ivkmOl'ia
Valorada que asciendc a 11.606.:1lJX peset;¡s.

11.- Aceptar. pm un;lI1imidad. lo, auxilios cL'onllllliL'os procc
dentes de la Fundacil'ln EIs Ports-Maeslral p,lr;¡ las siguientcs ;11·tU:I
l'1ones:



-»Mejora Accesos Pedanía». Importe auxilio: 2.500.000 pesetas.
-»Mejora Accesos y Entorno». Importe auxilio: 2.500.000 pesetas.
-»Compra de material para posterior sustitución por parte del Ayunta-
miento en zona de carretera y casco antiguo». Importe auxilio:
10.752.688 pesetas.

12.- Aprohar. por unanimidad. la cesión de la casilla de peo
nes sita en el p.k. 3'800 de la carretera eS-803. tal y como sc propues
to en un Pleno anterior.

13.- Aprobar. por unanimidad. propuesta del Consell Comar
cal de Unió Valenciana interesando se inste al Ayuntamiento de Valen
cia para que inicie los trámites procedentes para conseguir la candida
!lira como Sede Olímpica en el año 2.008 para la ciudad de Valencia.

14.- Aprobar, por unanimidad, propuesta de Unió Valenciana
interesando al Gobierno Valenciano que tome medidas ante el Minis
terio de Economía y Hacienda para que éste retire de la circulación
cualquier moneda con la imagen de Felipe V.

15.- Acceder, por unanimidad. a la solicitud de AZPYSO, S.L.
pidiendo denominación de la Calle en proyecto perpcndicular al Carrer
deIs Esports en la que incluye la propuesta de denominarla «Carrer de
les Tancades».

16.-·1nforme Alcaldía sobre trabajos realizados para proceder
a la rectificación del Inventario de Bienes.

17.- Dejar sobre la mesa para su tratamiento en próxima se
si6n plenaria tema de la Plaza de Toros por no disponer de los docu
mentos que está esperando sobre el tem;}.

18.- Aprobar, por unanimidad, propuesta Alcaldía en relación
con I,is consideraciones de la Consellería del Medio Ambiente sobre
propuestas de modificación del planeamiento vigente.

19.- Aprobar, por unanimidad. propuesta Jurídico-Económica
del Programa para el desarrollo de una Actuación integrada en la UA
6 presentada en tiempo y forma por «Construcciones Hnos. Prades
Rochela, S.L.». teniendo en cuenta el informe favorable del Arquitec
to Municipal.

20.- Ratificar, por unanimidad, convenio con Iberdrola, S.A.
para la instalación de la red subterránea de baja tensión a la U.A. n° 7.
pan ida San Roque.

21.- Acordar. por unanimidad, proceder a la contratación me
diante concurso, procedimiento abierto y tramitación urgente de la
«Urhanizaci6n CI Francolí, Trav. Rvdo. Juan Puig,
Picaio y otras» conforme al proyecto redactado por el Arquitecto que
asciende a 14.204.691 pesetas. así como aprobar el Pliego de Condi
ciones Económico Administrativas Particulares que han de regir la
contratación.

22.- Solicitar, por unanimidad, a la Consellería del Medio
Amhiente el número m,íximo de contenedores de vidrio y papel-car
tón para diferentes ubicaciones.

23.- Proceder, por unanimidad. a la enajenación en pública
subasta de 8 solares de 84'75 m2 cada uno sobrantes de la promoción
de 24 VPO por un importe al alza de 12.096.000 pesetas según infor
me pericial sobre valoración redactado por la Arquitecta Municipal.

24.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA Y URGENTE DIA 18-06-97

1.- Acodar, por unanimidad, contratar el arrendamiento de la
Plaza de Toras a D. Eduardo Monfort Tena por el período de las tem
poradas '97 y '98 a cambio de su mantenimiento y de las reparaciones
necesarias para su funcionamiento normal y autorización de apertura
por la Consellería de Presidencia.

SESION EXTRAORDINARIA Y URGENTE OlA 03-07-97

1.- Aprobar. por unanimidad, la contratación de las obras de
«Mejora conducción ahastecimiento y saneamiento, 2' fase» incluída
en el POL-97 con un presupuesto de 15.000.000 pesctas. tramitando

el expedicnte urgentemeiHe. en procedimiento abierto y siendo la for-

ma de adjudicaci6n la de concurso, así como el Pliego de CI::iusula,
Económico Administrativas Paniculares que han de regir la adjudica-
ción del citado concurso. .

2.- Con los votos a favor del Grupo Soci:i1isl:¡ \' ell l'\)J1lra de
los Grupos Popular y EU-UPV se aprueha 1:1 modificaci'ón de nédilos
1/97.

3.· Proceder, por unanimidad. a la ,¡djudicaci<ín de las promo
ciones de 8 VPO y 16 VPO conforme al soneo realizado ante Notario.
así como solicitar autorización a la COPUT para en'ljenarlas.

4.- Aceptar. por unanimidad, la renuncia del SeLTet,lrlo-lnler
ventor accidental y solicitar al Servicio de Asistelll'i,1 a Municipios dt:
la Diputación Pruvincial la designaci<ín de un luncion;lrio con h,lhili
tación de car<Ícter nacional que circunstanci,tlmenle y por el lit:mpll
imprescindible asista a este Ayuntamiento. así como tr,lInil¡¡r el nom
bramiento de forma reglamenlaria y r,ípida de Secretario-lllIerl'entor
de la Corporación.

5.- Dejar sobre la mesa contr,llaL'i<ín de seguro de iIKendi", dc
las 24 VPO al que se suhrrugar<Ín los :Idquirienles h;I'I,1 reclhar m;'I,
información y decidir en consecuencia plll' lwher dI» emplL',a, qUL'
coincidían en la cuantía.

SESION ORDINARIA DIA 10-07-97

1.- Aprohar. por unanimidad. el act,l de la sesilín anterillL
2.- Dar cuenta resoluciones Alcaldí:1 :1pruh,lndo certir¡¡'al'io

nes obras n" 23 (4) y 5 de la ohr,1 construccilín 24 VPO redact,¡d:l' por
el Arquitecto y que ascienden a 19.075.:J04 y 2.%4.107 peseta'.

3.- Adherirse, por unanimidad. al convenio suscritll enlre la
FEMP y la Sociedad General de Autores sohre tarif,ls ;1 :Iplicill' ,ohre
los derechos de autor.

4.- Dar cuent:1 escrito Cruz Roja Esp'lño!:1 alert,lIldo sohre prll
blem<Ítica por la caducidad de la vida tnil de nue,tras ,llnhul,lIlcias

5.- Informe Alcaldía sohre temas de ahastecimiento dL' a~ua.
6.- a) Solicitar. por unanimidad. aeJherirse a la red de Bihliote

cas de la Generalidad Valenciana.
b) Proceder, por unanimidad. ;1 la contr:lIación dc opn,lcione,

de préstamo por importe de 6.1J80.1J29 ptas. y 6.954.2(,1 ptas. Clln el
Banco de Valencia por considerar sus ot'crtas las m<Ís venlajll"ls.

c) Solicitar. por unanimidad. a la Diput,lci<ín Pnlvincial dc
Castellón la inclusión dentro del Plan de Ohras y Servicios-1JX de la,
obras «Pavimentación Explanada del L1osar» y «Pavimentaci<ín Pue
bla San Miguel» con unos presupuestos de .\O!l7 ..1X7 pl'IS. y 3.067.4<)!l
ptas. respectivamente.

7.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDINARIA OlA 14-07-97

1.- Aprahar._por unanimidad. un,¡ decLlraci<ín de rechaw ;tI
brutal asesin,llo de Miguel Angel Blanco Garrido.

SESION EXTRAORDINARIA DIA 04·0S·l)7

1.- Aceptar. por unanimidad. la dimisiún de la Tesorera y el
nombramiento del nuevo Tesorero, D. Pedro Manuel Sal vadllr Pil;lrch.

2.- Aprobar. con los votos ,1 favor del Grupo Socialist¡\ v la
abstención del Grupo EU-UPV. el convenio entre la Dipul¡ll'ión Pnl
vincial de Castellón y el Ayuntamiento de VillafranC<1 dcl Cid par;1 el
desarrollo de Actuaciones Anexas al Pru)'el·to de F.'I:lhlcl·imiento
delServicio de Recogida y Tratamiento de Re,iduos S<ílidlls Urh,\l1o,
en el Ambito Territorial del Sector 7, con las siguientes ohra,:

-Ahastecimiento de agua ...... 16.000.000 pt'IS.
-Sala de ensayos 10.000.000 ptas.
-Casa eJe la Cultur,¡ 14.5X5.()OO pta,.
3.- Solicitar. por unanimidad. ,11,1 Dipllt,ICi¡'1I1 Pruvilll'i,¡l la fi

nanciación de un plan de choque contra los prohlenl:ls en el ,Ihasteci-



lllienlO de agua por importe de 16.000.000 de pe~ela~.

4.- Moción conccjal Sr. Vive~ ~obre problenHítica del agua
que la Corporación cntiende conte~lada en el punto 3" y no procede
di~l"ll~ión por no a~i~lir ningún miemhro del Partido Popular que lo
pucda ddcmlcr cn cl Pleno.

SESIO EXTRAORDINARIA DIA 07-01l-97

.- Por no c~lar redactada el acla de la ~e~ión anterior no se

proccdc a ~u aprohacilín.
2.- Con lo~ voto~ a favor del Grupo Sociali~ta. cn conlra del

Grupo Popular y la ;lh~lcncié>n del Grupo EU-UPV ~e aprueha la reno

val'ión de la~ Operacione~de Te~oreríapor importe de 3.000.000 pla~.

y 5'JOO.OOO pla~. con la Caja Rural Credicoop.

3.- Accedcr. por unanimidad. a la di~olución de la Agrupación
par;¡ el ~o~tenilllienlO en común e1el PUl:StO ele Secretario de Ares del
M;¡l·~lre. C\stellrorl. Portell de Morella y Villafranca e1el Cid.

4.- Con los votos a favor de los Grupo~ Socialista y Popular y
I;¡ ah~tención del Grupo EU-UPV se ;¡prueba la propuesta de ge~tión

dc la Diputación Provincial del Servieio de recogida. tr<insporte y lra
t;¡llllento de n:siduos Slílidos urbanos para el a¡io 1.91.)7, cediéndole la
gcstión econ<imica por un plazo mínimo de 4 aiios que podrá
prorrngar~c. así como conveniar que ~c encargue ue cohrar los arhi
trio,. IrihulO~ y ta~a~ municipales durante ellllismo plaLO de 4 años.

5.- Aprohar. por unanimiuad, Acta de Comprobación favora

hle uel Vertedero Conlrolado de Residuos Sólidos Urbanos al amparo
uel Art" 6" de la Ley de la Generalitat Valenciana 3/11.)89 de 2 de Mayo

uc AClividaele~Calificada~.

6.- Encargar. por unanimidad. al ArquileclO Municipal la re
daccilíri e1cl Proyccto ue Acondicionamiento Edificio Polivalente.

7.- Solicitar. por unanimidau. al Arquilecto Municipal la re
dacci<in del Proyecto ue Normas Suhsidiarias de Planeamienlo Urba

ní~tico.

X.- Solicitar a la Consellería de Presidencia aUlorización para

proccder a la venIa de la~ 16 y 8 VPO pue~lo que ya se han finalizado
I;l~ tlhras y poslcriormellle elllrcgarlas ;1 los adquiriente~.

l)._ Adjudicar ddinilivamenle. por unanimidad. la obra «Ur

hanizacilín el Francolí. Trave~ía Rvdo. Juan Puig. Picaio y olras» a la
empresa LU8ASA por el precio de 14.1l)5.000 ptas.

10.- Apn1har la certificaci<inn" 6 de la obra «Conslrucción de
24 VPO» redaclada por el Arquitecto y que asciende a 12.134.011.)
pl·~l·las.

11.- Dejar ~ohl'e la Illesa la aeljudicación dc la ohra «Mejora
COl1LluceilÍn y SaneamicnlO y Abastecimiento 2" fase» por no haber

finalizado el lr,imile ue COlllrataeilÍn.
12.-
al AUlorización poner vado en garage sito en Avd. Castellón,

X:; teniendo en cuenta que el Ayulllamiento no di~ponede medios para

hact:r~ela re~petar.

h) Ace:ptar. por unanimidad, convenio eon la Agencia Valen
ciana dc Turi~lllo refcrcllle a ~u colahoración económica para el Pro
grama de Seiialización Turística Estática Singular con una ayuda de
52X.000 pesetas.

cl Aprobar. por unanimidad. moción de la Unió de L1auradors
i Ralllader~ rcláente a las agre~iones de los de los agricultures france
sc~ y ahstenerse. por unanimidad, en Iltra moción de la Unió sobre
suprimir en la recién aprohada Ley de Drogodependencias la califica
ción del vino eomo droga.
d) 1 olllhr,lr a lo~ concejales D. Pedro Manuel Salvador Pitareh y D.
.luan Barreda Tena representantes del Ayto. para la firma, junIo al Al
caide. del Acla de Entrega de las Obras de Mejora de Abastecimiento
de Agua Potahle ,1 la pohlación.

el Solicilar. por unanimidad. la adhesiún al Convenio Marco
p;¡ra la «ventanilla única».

n Aprohar. por unanimidad. propuesta de Estatulo~ para la
fUlura A~ociación dc Villafrancas de España.

g) Conceder licencia de obra~ a D. Agu~lín.lulve para la cons
trucción de un almacén con un presupuesto de 1.51.)2.6X2 pI,,,. y a D.
AZPYSO. S.L. para la construccillll de: 2 vivie:ndas unif;lI11iliare~ VPO
con un pre~uplle~lo de 16.529.X 16 pe~etas.

X.- Ruegos y preguntas.

SESION EXTRAORDI ARIA y UR(;ENTE DIA 22-0X-97

1.- Aprobar moción del Grupo Sociali~ta sobre ohra~ en el
ermitorio de la Virgen del Losar.

2.- Aprohar. por unanimidad. el Cllmpromi~o de tener ;¡dquiri

dos los lerrenos púhlicos para la realización de la~ «Ohra~ comple
mentarias al aba~tecimierllo» por importe de 16.000.000 de pesetas
que solicita la Diputación Provincial de Caslelllín.

SESION EXTRAORDINARIA DIA 01·09-97

1.- Adjudicar definitivamente. por unanimidad, la suhasla de

los X ~olares en la CI Independencia a la empresa CONSTRUCSUR.
S.L. por la cantidad ele 12.120.000 pe~eta~.

2.- Solicitar. por unanimidad, a la Dipulación Provincial de
Castellón la delegación de la obra "Plan de Depnrtes-97».

SESION EXTRAORDI ARIA DIA Ill·09·97

1.- Aprobar actas sesiones anleriores.
2.- Aprobar, por unanimidad. propue~ta UNIO 1 VALENCIA

NA sobre celebración de un especl<Ículo mu~ical a heneficio de la
Fundación Miguel Angel Blanco a nivel de loda la Comarca EIs Port~

Maestral. creando una comisión comarcal y decidiendo la Comi~illn

Organizadora el huen fin del dinero recaudado. Dicho acto tendría
lugar el día 9 de octubre en la Plaza de Toro~ de la localidad.

3.- Votar en contra de la mociLÍn del concejal de EU-UPV so
bre solicitar una auditoría del Ayuntamienlo a la Sindicatura de Cuen
tas por entender que la contabilidad está al día y quien quiera compro
barlo puede pasar por las oficinas municipale~ a verlo.

4.- MociLÍn Partido Popular sohre quejas vecindario prLÍximos
a la CI Serra Negra debido a mala~ condiciones sanilarias de un corral.

5.- Dar cuenta Resolución Alcaldía asumienlo toda~ lazs com
petencias sohre per~onal.

6.- Estimar, por unanimidad. como oferta m,ís ventajosa para
la obra «Mejora Conducción Saneamiento y Aba~tecimiento 2" fase» a
la presentada por J UJOSA, S.A. por un importe de 14.136.X4-' ptas.
con unas rnejora~ ue 3.500.000 pesetas.

7.- Aprobar, por unanimidad. conceuer subvencilÍn por irn

porte de 1.317.315 pesetas para un cur~o ue inform;Ílica destinado
alalumnado del Colegio Público que tiene un pre~upueslO de 4.31.) 1.050
pesetas y e~t,í subvencionado por el Programa Leader con 3.073.735

pesetas.
Adem<Ís. se aprueha propuesta de acuerdo para elolorgamien

to de un Convenio de ColaboraciLÍn con la Fundacilín Meuioamhiental
para la cesión temporal de la Ca~a de Correos (Edificio Dotacionall

para su utilización en programas culturales corno la formación de un
Ecomuseo.

R.- Dejar sobre la rnesa para ~u eslLldio en otra ~esi(ín por no
estar lo suficientemente estudiauo el tema de la perioricidau ue 1m

plenos.
1.).- Dejar ~ohre la me~a mociLÍn ~ohre la ohra carrelera y lo~ar

del Grupo Socialista por no estar ~ufieienlemenlceswuiado el tema.
10.- Aprohar. por unanimidad. la cesiLÍn de calles al Ayunla

miento que solicitan los Hnos. Ripollé~ en ~olares de ~u propiedad.

SESION ORDINARIA DIA IO·IU·97

1.- Aprohar. por unanimidad. el ¡lel;¡ de la sesión ¡l1llerim.

2.- Con los votos favorahle~ del Crupo Social isla y en conll';!
e1el Grupo Popular se aprueba la modificaciLÍn de créditos n" 1N7.



.\.- Mociones Pan ido Popular referellles a que se retire una
COlllisit'n de investigación en las cuentas municipales. aprobúndose
por un;lIlilllidad. a que el concejal Sr. Vives realice gestiones para la
;lInpliaciún y mejora de la carretera ViILlfram:a-Castellfon. etc.

4.- Dar cuenta decreto Alcaldía por el qlle se aprueba el Plie
go de Condiciones Técnicas y el de Administrativas para proceder a
la sllbast;¡ urgente del Aprovechamiento de pastos de los Mollles Sie
rra Negra. l30valar y Palomita y aprovechamiento de trufas del monte
Sierra Negr;l redaclado por la Consellería del Medio Ambiellle.

).- Informe sobre el Acta de la prueba selectiva de la oposi
ciún que se realiz<Í para seleccionar a I;¡ persona que cubrid la plaza
de Senetario-lntervenlllr Interi no del Ayuntamiento. aceptándose. por
unanimidad. el nombramiento de D". M". Sandra Rodríguez Gijón. así
l'omo remitir a la Direceiún General de Illlerior la documelllación para
Sil nombr;lmient().

().- Aprob;II·. por unanimidad. moción grupo socialista rek
rente a los ;lIlúninHJs que h;1I1 recibido algunos ciud;¡danos. solidari
Ijndose con ellos y denunciando la eohardí;¡ de los <lutores de tales
hechos. T;lInbién se acuerd<l. con los vOlos a f<lvor del Grupo Socialis
t;1 y en eontra del Grupo Popular. cambiar de nombre l<ls siguientes
c;l!ic's: - .losé Marí,¡ H<lbé por .loan Fuster.

- Carda Nohlejas por Caries Salvador.
Asimismo. se Icyú propuesta de solicitar ;11 APA que cambie

el nlllnbre de J;¡ Asociación de Padres de Villafranea «25 Aiios de
Paz,. por ser anticonstitucional por el nombre de« Rlasc d' Alagó». así
como hacer desaparecer de la Cruz de l<l Serrería el anagrama anti
constitucional que dice «17 Anivers<lrio de la Liberación».

7.- Dar cuenta eSl,Tito Ayuntamiento Onda sobre acuerdo adop
lado rt:ferente a maniestar su repulsa delante de las <lmenazas recibi
das por prorcsores i ex-concejales de Vi lafranca por p<lrle del Grupo
tic' Acciún V;l!enci<lnista.

X.- Información sobre el balance de los festejos taurinos de
las Fiest,¡s Palronales-97.

9.- Aprohar. por unanimidad. propuesta Sr. Alcalde rel"crenle
;1 "lc;lr a suhasta el Camping Municipal por un período de 2 aíios.

10.- I\probar. por unanimidad. propuesta <llcaldía referente a
rescindir contrato para 1.99X con el adjudicat<lrio de la geslión de la
piscina municipal por incumplimiento de contrato.

11.- Aprohar. por un<lnimidad. cederle al dentista el local de
los hajos del Edi ficio J)otacional. dehido a que ha tenido que irse del
Centro Sanit;lrio. ;t cambio de que pague un alquiler por el citado
loel!.

12.- Ruegos y pregunt;¡s.

COMISION DE (;OBlERNO

SESIO 1 ORDINARIA DIA 03-04-97
1.- Aprobar. por unanimidad. el acla de la sesión anterior.
2.- Solicitar permiso a la Consellería del Medio Ambiente para

cruzar la carretera en el tramo comprendido entre los jardines del pa
raje de la Ermita del Losar al Camino Rural que va a Ponell con tubos
para el agua para evitar en el futuro posibles roturas del pavimento.

3.- Solicit;lI' permiso para actu;lr en la vía pecuaria Losar
Igb,uela debido a las obras de ajardinamiento y arreglos de la Ermita
del Losar que se pretenden realizar.

4.- Solicitar redacciún de un estlldio geológico de los montes
dl'l lérmino municipal.

).- D;II' cuenta autoril..acilÍn plantación árboles vía pecuaria
Chopera Losar y cona de chopos secos.

CJ.- Adquirir la ohra «Geogralia de les Comarques Valencianes»
por 120.0()O peset;ls.

7.- Adherirse ;1 los ,¡elOS «Viv;¡ I;¡ trashumancia del Delta del
Ehro ;tl M;lestr;II..go» que pasar;í por la loc<llid;ld el 16 de mayo.

X.- 111 forme Alcaldí<l inversiones previstas por la Conselleríade
Educ;lcilÍn en la localidad para 1.997. c'"1eretalllCllle CJ.075.200 ph.

()..- Dar cuenta aceptaciún de la C:OPUT a la propuesta de pin
1,Ir los P;\Sos de cebr<l de la localidad.

SES ION EXTRAORDINARIA DIA 14-04-97

1.- Aprohar. por unanimidad. el acta de la sesilÍn anlenor.
2.- Acogiéndose a la resolucilín de :W-02-'J7 de la Agencia

Valenciana de Turismo se solicita ayuda para:
a).- Reedición de los siguientes follelOs turísticos:
- Pinturas rupestres.
- Zona de escalada.
- Albergue La Parreta.
- Camping El L1osar.
- Rutas Campestres IGR-7/GR-Xl.
- Guía comcrcial de Vilafranca.
b).-Selializ.ación turística de los lugares Je inlerés.

SESION ORDINARIA DIA 24-04-97

1.- Inrorme AIcaldía sobre concesit'lI1 de un;\ subvencit'ln por
impone de 2.50().OOO pesetas para las obras "Muro de PieJra en seco
en Paseo Losar» por los convenios INEM/CC.LL.. así como aprnh,lI'
la memoria valorada red,¡C1aJa por la Arquitecta rVlunicip;11 para dicha
subvenci6n.

2.- Dar cuenta visita de la InspeccilÍn Je TI·ab;¡.i0 en el Edificio
Allliguo Correos.

.'.- Nivelar la zona Jel l'Om del L1osar. ((llocar I..ahurr;ls y
darle una pasaJa con un produclll proteclllr cuando se re;¡\icen I;¡s

obras de mejora del elllorno Je la Ermita del Losar.
4.- Informe AlcalJía sobre reunión en Valencia con el respon

sable del departamento de oricinas turísticas de la Agencia V;¡lcnciana
de Turismo.

5.- Dar cuellla llamadas telefúnicas para concretar cU;1I1do ven
drún los de la renovacilÍn o primera cxpeJicil-lI1 del DNI y de 1;1 ITV ;1

la localidad.

6.- Dar cuenta negociacilÍn Alcaldía para que la enlpresa que
realiza la ohra de abastecimiento y conducciún de agua desde La
Tosquilla coloque una valla por ruera de los depúsitos Jel agua y por
encima del terraplén propieJad Je los vecinos.

7.- Aceptar ofena de RADIO ELS PORTS para susnihirse al
programa "FIL DIRECTE» que pretende ser un servicio direrlo entre
los oyentes y sus necesidades. p;lg;l11do IIna cuot;¡ ;1I1U;¡\ de 50.()()O
pesetas por insenar los handos y ;l11uncios nlunicipalcs de 1;1 lucali
dad.

SESION ORDINARIA DIA 15-05-97

1.- Aprobar. por unanimidad. el acta de la sesilÍn anterior.
2.- Solicitar, de acuerdo con la orden Jel 17-04-()7. ;¡yuda eco

IHímica a la Consellería de Cultura. Educaciún y Cicncia para hacer
frente a los gastos de la Guardería In fallli I «Vi rgen del LO"lr».

SESION ORDINARIA DIA 27-0li-97

1.- Aprobar. por unanimidad. el acla de la sesilín ;Interlor.
2.- Solicitar a la Conscllería de Cultura. EJucaci(1I1 y Ciencia

ayuda ecolHímica para la adquisicilÍn de un;¡ m;íquif1¡¡ de escribir y
estanterías para la biblioteca municipal.

J.- Solicitar a la Consellería de Cultura. Educación y Ciencia
ayuda ecolHíl1lica para la adquisicilÍn de estanterías y armarios para el
archivo municipal.

4.- Informe Alcaldía sohre trabajos realil..ados P,¡I',I solucion;¡r
los problemas del agua ocurridos recientemente.

5.- Adjudicar por urgencia el alúrll de dllS pU/.llS ;1 la elllpreS,¡
de D. Enrique Garda por ser quien l'e;i1iJl la Urcrl;1 I1lÚS velll;ljosa.



SESION ORDINARIA OlA 22-07-97

.- Aprobar. por unanimidad. el acta de la sesión anterior.
2.- Solicit,lr ayuda económica a la Consellería del Medio Am

hi~nle par,l la Cllnservación de sudos mediante la reconstrucción de
muro~ dc mamposlería de acuerdo a la memoria valorada redactada
1)(lr clln¡lcniero Técnico Agrícola por importe de S.70t.!.600 pesetas .

.I.- Solicit,lr ayuda ccolHínlica a la Consellería del Medio Am
bienlc para 1,1 nH:moria valor,lda redactada por <:1 Grup Ecologista de
Vllafranl'a que se titula ,<itinerarios por Vilafranca» con un presupues
lo lié 4.4t.!O.OOO pesetas.

SESION ORDINARIA OlA 07-0S-97

.- .'\prllbar. por unanimidad. el acta de 1,1 sesión anterior.
2.- Org,lI1i¿ar durante las Fiestas P'ltronales-t.!7 una novillada

sinpiuldores con la Escuela de Valel1l'i,1 para el e1ía 10 de agosto y un
rcstival laurino Clln dlls matadores y un novillero para el día 15 de
:l~o:--lll.

SES ION ORDINARIA OlA 2S-0S-97

1.- Aproh'lr. pllr unanimidad. el acta de la sesión anterior.
2.- Informe Alcaldía sobre suhvención por importe de 127.600

pl;I~. de la Cllnsellería de Cultura. Educacilín y Ciencia con el fin ele
,ldqui rir L~stantcrías metúlicas p¡lra el archivo municipal. dehiendo apor
lar el .'\)'untamienlll la misma call1idad.

.'.- Enviar document,lción turística y cultural sobre la locali
,Lid a la F.VM.P. par;¡ ser il1l'luída en INTERNET.

4.- Realizar un cllncurso de ganaderías como homenaje al
rlld,ldor accidenlado el día del concurso d~ las Fiestas Patronales. siendo
los heneficios para dicho rodador y apllrtando el Ayuntamiento gratui
lanll'nll' la Pla/.a de Toros.

5.- Visla la urgencia de la realiz,lción de las obras en d Celllro
dc' Salud sc ,Icucrda iniciar las obras para que cn sepliemhre estén
lermin'lL!;ls. solicilanuo presupueslos p,lra ventanales y conlratando
dos ;Jihalii les y un peón.

SESION ORDINARIA D1A JI-09-97

.- Aprnhar. por unanimidad. d acta de 1<1 sesión anterior.
2.- lnlúrme Alcaldía sobre trabajos en el edificio ele la Avel.

LIlS<lr. 21 r;lra solucionar prnhlemas de elllrada de agua en el citaelo
edificio.

3.- Cllnel·tar las aguas ele la serrería al colector que cruza la
c',IITelcra h;¡cia 1,1 CI Pilar.

4.- Debidll al deterillro qu~ existe en el piso uel frontón muni
c'ip,Ji se acuerd,l darlc un,l pasada con mortero y pintarle las rayas
l'lllTesponuientes y cuando exista consignación presupuestaria SI: le
"anl;lr:ul sus 1;llerales.

5.- Informe Alcaldía sobre realil.ación de la recepción provi
siun,Ji de las obr,ls de mejora de la conducción de agua desde la
Tllsquilla ,Ji Deplísilo efecluada por los técnicos de la Conrcderación
I-Ildnl¡lrúfica del Ehro encargauos ue las mencionadas obras.

(1.- Cllnlratar a un técnico para la reuacción de un estudio ue
impactll ambiental clln el fin de abrirle una pista forestal al dueño de
1,,, ICITenllS afectados por la obra de mejora de la conducción del agua
has[¡¡ cl dep(lsitll. tal y como se queuó en los compromisos firmados.

7.- ~vl,1I1ircstar que las ohras realizadas en el Losar se han he
l'hll C'llmll eslahan previstas y no como d concejal Sr. Vives dijo des
pu":s de estar aprohado.

X.- Informc Alcaldía sllbre gestiones realizad,ls a la Consellería
dc Agricullllra ~n relación con las obras de limpieza de monte hechas
dc'nlro del programa PAPIF-t.!5. puesto que los propietarios que se
hicicr\ln LIS ohras todavía no han cobrauo la suhvención que les co
rresp\lndía.

9.- Trasl;ldar a la rrúximo junta de la guardería la prop.uesta
de aumentar el horario de la citada guardería realizada por una perso
na interesada en el tema.

10.- Dar cuenta conce,sión subvenciún por importe de 107.000
pesetas para la señalización de :> carteles en valenciano.

11.- Informe Alcaldía concesión subvenciún por p,lrte de la
Consellería de Servicios Sociales de t.!63.21 X pesetas para obras de
primera necesidad en los Pisos Tutelados.

12.- Informe Alcaldía sobre concesiún de una suhvencilÍn por
importe ue 570.830 pesetas de la Consellería de Servicios Soci,lles
para obras de primera necesidad en el Centro de convivencia de la
Tercera Edad.

13.- Oar cuenta subvención por importe de I.Ot.!6.640 pescla~

para obras de acondicionamiento de caminos rurales que tienen un
presupueslO de 2.741.600 pesetas.

14.- Redactar anteproyectos para la rehahilitación de las Igle
sias de San Roque. Santa Búrbara y Losar con el fin de solicitar la
colaboración en su restauración de la Funuaeiún Blasco de Alagún.
Patrimonio ue la Generalidad Valenciana. vecinos y todas las perso
nas que quieran colaborar.

SESION ORDINARIA OlA 16-10-97

.- Aprobar. por unanimidad. el acta de la sesión anterior.
2.- Aprobar propuesta concejal Sr. Colom referente a pavi

mentar los baches que hay en el camino ue circunv,i1acilÍn al munici
pio con aglomerado en cal ieme.

3.- Retirar la dotación del Pozo Masía R,lbosa dehido a que
sus propietarios exigen un precio exagerado para la extr,lCciún del
agua.

4.- Citar a una serie de personas para ver si aceptan su nOIll
bramiento como miembros de la Comisión de Fiestas-t.!S.

5.- Encargar al arquitecto D. Lúcas Castellet Ancro la direc
ción ue las obras «Remodelaciún del Cenlro de Saluu» por ser quil:n
redactó la memoria valorada.

6.- Proceder a ejecutar urgelllementc las obras en las 24 VPO
solicitauas por la Inspección del Departamento de Vivienua con el fin
de poder darlas de alta.

7.- Solicitar al Centro de FormacilÍn Profesional y al Colegio
Público que informen sobre las plantas que necesit,lIl para la celebra
ción del OlA DEL ARBOL del pníxilllo ;lIio. así como la fecha que
desean.

S.- Pedir a los mayorales de la Virgen del Losar que presenten
balance final de ingresos y gastos para concederles como m<Íximo
287.000 pesetas de subvención.

9.- Consultar con los diferentes grupos de la localidad. Banda
de Música. «Grup d' Animación LA XALERA». Reinas y Damas. etc ..
si quieren participar en la celebraei<Ín del PREGO-9X de las Fiest;ls de
la Magdalena.

10.- Aprobar informe Alcaldía sohre propue~t<l de la CHE re
ferente a realizar la inauguración de las obras de "Conducciún y abas
tecimiento de aguas a la poblaciún desde la Tosquilla» el día 21 de
octubre.

11.- Acceder a lo solicitado por el funcionario D. Miguel Cas
tillo MOlllall.LJuien piue pnírroga de un ,uio de excedencia como Di
rector de la Banda de Música de la localidad.

12.- Contratar a Da. Encarnación Masi,¡ Gómez rara la reali
zación de los análisis del agua para consumo púhlico por el tiempo de
un aiio.

13.- Revisar lOdas las licencias de obras. mayores o melHHes.
concediuas durante los líltimos dos Mios. delegandll para ello en 1,1
Arquitecta Municipal.

14.- Informe Alcaldía sobre las obras de remodelaciún dc 1m
arcos y alrededores del Losar. indicando que ha salido m<Ís ohra de la
prevista y por lo tanto el Ayuntamicnto dehe asumir el coste que pu
diera au mentar dI' m¡k
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PELS SEUS CAMINS

caVES DEL FORCAll

CO\·C:-. dl.'l"'~
1"0 ...: .. 11

1¡1!'1I r,\(,IO
1) l'
C\STI'I I ()

Entre roques de singular bellesa podem

descobrir les meravelles de la natura,

fenomens "karstics", algunes estalactites,

vegetació, i fauna, etc.

Entre muralles de capritxóses formes

trobem en aquest lIoc infinitat de cavitats

de totes formes, que ens recorden la forma

de vida deis nostres avantpassats al alberg

de les inclemencies del temps.

Un excel.lent marc per passar una

jornada de tranquil descans amb contacte

amb ,la natura.

Camí de ferradura

-A.. Caves

~ fon!

: Chopenl
,¿;-

/
',Camí Real.,

font
la Canaleta CJ __ I

.:-> 11._·'...........

Pista,../?

Un excelente marco para pasar una

jornada de apacible descanso en contacto

con la naturaleza.

Entre rocas de singular belleza

podemos descubrir las maravillas de

la naturaleza, fenómenos kársticos,

algunas estalactitas, vegetación,

fauna, etc.

Entre murallones de caprichosas formas

encontramos en este lugar infinidad

de cavidades de todas maneras que

nos trasladan '0 la manera de vivir de

nuestros antepasados al cobijo de las

inclemencias del tiempo.
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Font

Eixim de Villafranca en direcció a la
"Font del Serrito" deixem enrere el
serrador, continuem per la pista de terra
cap al nord, en un parell de Kms.
trobem la bassa de "I'hivern" a
l' encreuament de la pista que
va al Mas de Tena, seguim per la
dreta i després d'una pequeña pujada
arrivem al "Peiro de
Sant Pere".

Per gaudir d'aquest recorregut
s'aconsella realizar-lo en una jornada.

Magnífic Iloc amb excel.lents
vistes panorómiques; compta la Ilegenda
que un día ciar i ras es poden vore els
Pirineus, des del "Tossal del Cabesso"
podem vore la localitat de Morella, la
"Redonda", Penyagolosa, etc.. També
podem proveirnos d'aigua al Pou
de lO Vilo. .. ~~""''''''''.-. ~

/f'\.~
/} /,-,/"1

J~ Cabesso
1293 m.

M. de la Blaia
~

4:.-Asagador

f.. Pisfll de terra

Pista asfaltada
j{J

~C

): Vista panorámica

Font del~J c==- Aserntdor
Sen'ito ~

Carretera------ .--_..-

Granja;"1

1\1. de Tena •
~ l'

~ ~ Bassa
del

Invíam

Para el disfrute de este recorrido se
aconseja realizarlo en una jornada.

Magnífico lugar con excelentes
vistas panorámicas; cuenta la leyenda
que en un día despejado se divisan los
Pirineos, desde el "Tossal del Cabesso"
podemos ver la localidad de Morella, la
Redonda, Penyagolosa, etc .. También
podemos proveernos de agua en el Pou
de la Vilo,

Salimos de Villafranca en dirección a la
"Fuente del Serrito" dejando atrás el
Aserrador, continuamos por la pista de tierra
hacia el norte, en un par de Kms,
Encontramos la balsa del "hivern" en el
cruce de la pista que va al Mas de Tena,
seguimos por la derecha y tras una
pequeña subida llegamos al "Peiró de
Sant Pere"..
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Sant Pcrc
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Castclló
~
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Iglesucla

1) 11'1 1'.\(' lO
D l'
C,\STEI 1 ()
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Recorrido circular con amplia panorámica

de la localidad de Villafranca, cruzanoo por

la zona de cultivo denominada "Las Vegas",

subimos hacia el llano donde observamos la

masa boscosa del "Bovalar" y a lo lejos vemos

"El Picaio" 1.304 m.

Carrer Arrahal

-~.L-

--..,,----

:J{l'nnl
1.lavadors ,:

~' I,. .
Fonl ,\ (~
~ova i ......... ';
. "

.,' Senda

Recorregut circular amb amplia panoramica

de la localitat de Vilafranca, creuant per la

zona de cultiu denominada "Les Veges",

pujant fins al pla on observe m la

massa boscosa del "Bovalar" i a la lIunyaria

veiem "El Picaio" 1.304 m.

,
, --

Pdró de i t-~-'
la Trinitat :

Volviendo al pueblo podemos observar

la magnitud de la extensión de la población

desde el casco antiguo junto a la Iglesia, hacia

el Caserío' del Losar (a la izquierda) con enormes

edificios en el llano.

Recorrido aconsejado en media jornada.
l)ista

:lsfaltada
~

Calelxa

\-:;:; ~
, Basscs de
\ • la Trinitat

(.;"o¡"

Tornant al poble podem observar la

magnitud de I'extensió de la població des

del casc antic junt a l'Esglesia, fins al

Caseriu del L10sar (a I'esquerra) amb enormes

edificis al pla.

Recorregut aconsellat en mitja jornada.

/"
~ ......

J Fonl
_. __ . Cami dl' fl'rradura



NOTICIES

REPSOL GAS iniciará en breve las obras de canalización de gas al municipio de Villafranca del Cid.

La empresa colaboradora de REPSOL GAS adjudicataria de estas obras, Alfesa Instalaciones, S. L.,
previo acuerdo y comunicación al Ayuntamiento informará de los plazos de inicio y finalización de los
trabajos.

Alfesa Instalaciones, S.L. en colaboración con REPSOL GAS hará una campaña dirigida a los

colectivos. industrias, comercios y usuarios particulares a través de los medios de comunicación y visitas

personales con el fin de dar a conocer las ventajas de este suministro individual de energía.

¿QUÉ ES EL GAS PROPANO CANALIZADO?

PARA EL MUNICIPIO EN GENERAL

oLa posibilidad de atraer industrias y negocios para los que la garantía de suministro y coste del
combustible son factores primordiales.

°Una mayor modernidad y nivel social para toda la población.

oLa posibi Iidad de aprovecharse de las inversiones que el proyecto de gasificación de la ciudad supondrá
para los distintos sectores (Obra civil, instaladores, calefactores, etc.), y que sin duda afectará a la tasa de

desempleo de la zona.
oDisponer del combustible ecológicamente más respetuoso con la naturaleza.

PARA LA INDUSTRIA Y EL COMERCIO

Independientemente de las ventajas que supone para cualquier industria el suministro continuo de
energía. podemos enumerar entre otras las siguientes:

oDotar a sus proyectos de unaenergíaque por su alto rendimiento y combustión total. es la solución I1l~ís

racional para producir calor.
°Menores costos por termia en comparación con otras fuentes energéticas.

°EI poder calorífico del gas propano es el más alto de los combustibles energéticos comúnmente

utilizados.

PARA EL USUARIO PARTICULAR

• Una sola fuente de energía (gas propano le permite disponer de forma ilimitada en su vivienda. de un

servicio que cubre las necesidades básicas de cocina, agua caliente sanitaria y calefacción. además ele

cualquier aparato doméstico en el mercado que funciona con gas. Y al precio más competitivo frente a las
demás altemativas energéticas de mercado.

°EI propietario de una vivienda equipada con una instalación de gas propano canalizado disfruta de un

servicio totalmente individualizado, eliminando los problemas y gastos comunitarios. Cada usuario adminis

tra individualmente el uso de la energía mediante su propio contador, pudiendo utilizarla cuando y durante

el tiempo que quiera.

• Con tar con una energía para la que existen multitud de apl ¡cadones (cocina, agua cal iente. calefacción.
placas vitrocerámicas secadoras, climatización, etc ... ).
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